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- - - - - En la ciudad de Morelia Capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo las 08:00 ocho horas 
del día 16 dieciséis de noviembre de 2011 dos mil once, con fundamento en el Artículo 114 del Código 
Electoral del Estado de Michoacán, en el inmueble que ocupa el Instituto Electoral de Michoacán, sito en 
la calle Bruselas número 118, Fraccionamiento Villa Universidad, se reunieron los miembros del Consejo 
General, para celebrar Sesión Permanente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Presidenta.- Sesión Permanente de 16 dieciséis de noviembre del año 2011 dos mil once. Le pido por 
favor al Secretario pase lista de asistencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Secretario.- Buenos días Presidenta, con mucho gusto, buenos días a todos los miembros del Consejo. - -  
 
C. Lic. María de los Ángeles Llanderal Zaragoza 
Presidenta del Consejo General 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Ramón Hernández Reyes 
Secretario General 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Luis Sigfrido Gómez Campos 
Consejero Electoral Propietario 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo 
Consejera Electoral Propietaria 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Dr. Rodolfo Farías Rodríguez  
Consejero Electoral Propietario 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. María de Lourdes Becerra Pérez 
Consejera Electoral Propietaria 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Dip. Lic. Antonio Cruz Lucatero 
Comisionado del Congreso 
 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 
Ausente 

C. Dip. Lic. Jesús Ávalos Plata 
Comisionado del Congreso 
 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 
Ausente  

C. Lic. Everardo Rojas Soriano   
Representante Propietario del Partido Acción Nacional  
 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. José Jesús Reyna García  
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional 
 

 
   - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. José Juárez Valdovinos 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática 
 

    
  - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo 
Representante Suplente del Partido del Trabajo 

 
  - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. César Morales Gaytán 
Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México 

 
  - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente 

C. Lic. Ricardo Carrillo Trejo   
Representante Suplente del Partido Convergencia 
 

 
  - - - - - - - - - - - - - - - - -   

 

Presente  

C. Profr. Alonso Rangel Reguera 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza 

 
  - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 
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C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona 
Vocal de Organización Electoral 
 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 

C. Lic. Ana María Vargas Vélez 
Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica 
 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 

C. Lic. José Ignacio Celorio Otero 
Vocal de Administración y Prerrogativas 

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente 
 

C. Lic. Jaime Quintero Gómez  
Vocal del Registro de Electores  

 
- - - - - - - - - - - - - - - - - 

 
Presente  

 
Secretario.- Presidenta, se encuentra el Quórum debidamente estatuido, por el reglamento y por la ley, 
por lo tanto las determinaciones que en esta Sesión se tomen serán válidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Secretario. Habiendo el Quórum reglamentario se declara abierta la Sesión y se 
somete a consideración de ustedes el siguiente Orden del Día. PRIMERO.- Suma de resultados 
consignados en las actas de escrutinio y cómputo de las mesas a obtener el cómputo de la votación estatal 
recibida desde el extranjero conforme al Artículos 299 del Código Electoral del estado de Michoacán. 
SEGUNDO.- Seguimiento a las sesiones de cómputo de los Consejos Distritales y Municipales. Si no hay 
ninguna observación, pregunto a los Consejeros ¿Si están de acuerdo con el orden del día propuesto 
manifiéstenlo por favor  en votación económica. Aprobado por unanimidad. En este momento 
procederemos conforme a lo establecido en el Artículo 299 del Código Electoral al cómputo de la 
votación recibida desde el extranjero. Le pido al Secretario acerque los paquetes correspondientes a las 
dos mesas de escrutinio y cómputo para hacer la sumatoria de, de votos. Voy a dar lectura al a, a los datos 
que están contenidos en el acta de escrutinio y cómputo de la primera mesa de escrutinio de los votos que 
llegaron del extranjero, en ellas se asigna el total de, como total de sobres recibidos de los michoacanos en 
el extranjero, 175 ciento setenta y cinco que coincide con el acta que tengo en mis manos. Total de 
ciudadanos inscritos en la lista de votantes michoacanos en el extranjero 175 ciento setenta y cinco, igual; 
total de boletas de gobernador depositadas en las urnas 175; votos obtenidos por el Partido Acción 
Nacional 65 sesenta y cinco; votos obtenidos por el Partido Revolucionario Institucional 31 treinta y uno; 
votos obtenidos por el Partido de la Revolución Democrática 54 cincuenta y cuatro; votos obtenidos por el 
Partido del Trabajo 5 cinco; votos obtenidos por el Partido Verde Ecologista 0 cero; votos obtenidos por el 
Partido Convergencia 0 cero; votos obtenidos por el Partido Nueva Alianza 0 cero. Tenemos los votos que 
se registraron o que se obtuvieron por la candidata Luisa María de Guadalupe Calderón Hinojosa 4 cuatro; 
los votos que obtuvo el candidato de Partido…el candidato Fausto Vallejo Figueroa 6 seis, y votos 
obtenidos por el candidato Silvano Aureoles Con, Conejo 9 nueve. Votos de los candidatos no registrados 
0 cero; votos nulos 1 uno; total de votación 175 ciento setenta y cinco. La suma de los votos de los 
candidatos comunes, del candidato común del Parti… de la candidata común del Partido Acción Nacional, 
Nueva Alianza y los que, los que obtuvo ella misma 69 sesenta y nueve; los votos, la suma de los votos 
del PRI, Verde Ecologista y de su candidato común 37 treinta y siete; y los votos que obtuvo ya de la 
suma el candidato del PRD, PT, Convergencia y su candidato común 68 sesenta y ocho. Está firmada el 
acta, por los representantes del Partido Revolucionario Institucional, del PRD y de Nueva Alianza. Sí 
coinciden en ambas actas. De la mesa número dos vamos a dar lectura a los datos, total de sobres recibidos 
de los michoacanos en el extranjero 166 ciento sesenta y seis, total de ciudadanos inscritos en la lista de 
votantes michoacanos en el extranjero 166 ciento sesenta y seis; total de boletas de gobernador 
depositadas en la urna 166 ciento sesenta y seis; votos obtenidos por los partidos políticos, por el Partido 
Acción Nacional 77 setenta y siete; por el Partido Revolucionario Institucional 37 treinta y siete; por el 
Partido de la Revolución Democrática 34 treinta y cuatro, por el Partido del Trabajo 2 dos; por el Partido 
Verde Ecologista 0 cero; por el Partido Convergencia 0 cero y por el Partido Nueva Alianza 1 uno; votos 
obtenidos por los candidatos comunes Luisa María Calderón, Luisa María de Guadalupe Calderón 
Hinojosa 11 once; Fausto Vallejo y Figueroa 4 cuatro y Silvano Aureoles Conejo 0 cero; votos de los 
candidatos no registrados 0 cero; votos nulos 0 cero; el total de la votación es 166 ciento sesenta y seis. El 
resultado ya de la sumatoria de las candidaturas comunes la candidata que encabezó Acción Nacional y 
Nueva Alianza 89 ochenta y nueve; el candidato del Partido Revolucionario Institucional y Verde 
Ecologista 41 cuarenta y uno; el candidato de, el Partido de la Revolución Democrática, Partido del 
Trabajo, Partido Convergencia 36; el acta se encuentra firmada por los representantes del Partido Acción 
Nacional, Partido Revolucionario Institucional y  el Partido de la Revolución Democrática, también por la 
representante del Partido Nueva Alianza. Las cifras coinciden en ambas actas. Bien, le voy a pedir al 
Secretario haga la sumatoria de los resultados consignados en las actas. Dejo en el uso de la voz al 
Representante del Partido Acción Nacional para hacer una moción.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta, yo entiendo que estamos presenciando estos datos del cómputo de los votos de, de las actas 
consignadas de los resultados en el exterior, pero la verdad es que hay cosas que están pasando en este 
Consejo que urge que atendamos con toda celeridad, hay algunas sustituciones que estamos procesando 
nosotros desde la madrugada que entregamos aquí al Consejo y ya en algunos municipios no nos están 
dejando tener representación, entonces es importante y ojalá paralelamente a este asunto que creo no 
urgente tanto y además es importante porque los partidos necesitamos tener una voz que atienda el inicio 
de la Sesión, se puedan hacer a la brevedad los nombramientos, entiendo que en Copándaro no se están 
dejando entrar, creo que también en Morelos, también en otros municipios como Puruándiro, como Los 
Reyes, Zinapécuaro, entonces sí es un tema que a nosotros nos urge que nos den certeza sobre si sí están 
supervisando,  con independencia pues de estar aquí conociendo este, este cómputo de los votos en el 
exterior, ojalá y se pudiera atender el tema porque tenemos ya más de cinco o seis horas que hicimos la 
notificación y no están siendo notificados nuestros representantes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional yo le doy instrucciones al, al Vocal de 
Organización para que se traslade a verificar la solicitud de acreditación. Si una moción de parte del 
representante del Partido Convergencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  
 
Representante Propietario del Partido Convergencia, C. Lic. Ricardo Carrillo Trejo.- En ese sentido 
este lo que ha sido prácticamente casi todo el proceso, hemos tenido ese detalle aquí por parte del Consejo 
General o de la Vocalía o de la Secretaría nos han hecho mucho el favor de hablarles a los Consejos 
Municipales y Distritales y efectivamente en los Consejos Municipales y Distritales dicen sí recibimos la 
llamada, pero mientras los enlaces no lleguen con un documento, no los podemos recibir, es un problema, 
efectivamente que estamos teniendo en Tarímbaro y que hemos estado teniendo constantemente, mi 
representante de Tarímbaro se presentó, se apersonó y le comentan que sí recibieron la llamada, que sí 
recibieron la notificación de aquí de del Órgano Central, pero que mientras ellos no tengan un documento, 
ellos no pueden hacer nada para dejarlos pasar ¿No?  Entonces yo creo que que hay que ese ha sido un 
gran problema que hemos tenido con los Consejos Municipales y que ojalá hoy puedan acreditar a 
nuestros representantes. Gracias Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Vamos a dejar instrucciones a todos de manera inmediata para que se acredite en cuanto 
antes a los representantes de los partidos políticos para que puedan estar en las sesiones de cómputo. En 
tanto el Secretario se, llena el acta, si les parece vamos a dar inicio al segundo punto del orden del día, si 
alguien más desea intervenir en este momento se abre la primera ronda de participaciones. No hay nadie 
en primera ronda de participaciones, entonces vamos a dar seguimiento al cómputo. Vamos a continuar 
con la lectura del acta de los resultados en este caso del voto de los michoacanos en el extranjero. Le voy a 
dar lectura, en la ciudad de Morelia, Michoacán siendo las 08:40 ocho horas con cuarenta horas con 
cuarenta minutos del días 16 dieciséis de noviembre del año 2011 dos mil once en la calle Bruselas 
número 118 ciento dieciocho, Fraccionamiento Villa Universidad, domicilio de este Consejo General se 
reunieron los integrantes para realizar el cómputo estatal de la elección de gobernador recibida desde el 
extranjero, con fundamento en el Artículo 199 del Código Electoral del estado de Michoacán, haciendo 
constar los siguientes resultados. Votos obtenidos por los partido políticos, Partido Acción Nacional 142 
ciento cuarenta y dos; Partido Revolucionario Institucional 68 sesenta y ocho, Partido de la Revolución 
Democrática 88 ochenta y ocho; Partido del Trabajo 7 siete; Partido Verde Ecologista 0 cero; Partido 
Convergencia 0 cero; Partido Nueva Alianza 1 uno; votos obtenidos por los candidatos comunes, Luisa 
María de Calde… Luisa María de Guadalupe Calderón Hinojosa 15 quince; Fausto Vallejo y Figueroa 10 
diez; Silvano Aureoles Conejo 9 nueve; votos de los candidatos no registrados 0 cero, votos nulos 1 uno; 
total de votación 341 trescientos cuarenta y uno. Resultado de la candidatura común, la candidatura común 
del Partido Acción Nacional y Nueva Alianza 158 ciento cincuenta y ocho; parti…candidato común del 
Partido Revolucionario Institucional y Verde Ecologista 78 setenta y ocho y el candidato común del 
Partido de la Revolución Democrática, del Partido del Trabajo y del Partido Convergencia 104 ciento 
cuatro. Se establecieron los nombres de los integrantes de este Consejo para las firmas respectivas, por lo 
tanto les vamos a solicitar la consignen en este documento. En tanto se a… se consigna la firma de cada 
uno de los integrantes de este Consejo, les informo que todos los Consejos Distritales y Municipales están 
sesionando a este momento, para que tengan de su conocimiento y está abierta nuevamente una ronda de 
participaciones por si alguien desea manifestar alguna manifestación en relación con el seguimiento, con 
los cómputos que se están recibiendo en los diferentes Comités. En primera ronda se inscribe la 
representante del Partido del Trabajo, el representante del Partido de la Revolución Democrática, ¿Alguien 
más que desee hacer uso de la voz? Representante del Partido Acción Nacional, solamente ellos en 
primera ronda, tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias 
buen día a todas y a todos, nada más para, para informarle Presidenta que el día de ayer yo des…denuncie 
aquí el tema de Cotija, el día de hoy ya hay dos patrullas y 11 elementos de manera permanente 
atendiendo el tema de seguridad, por lo cual pues les agradezco el que se haya tomado cartas en el asunto, 
es cuanto.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el representante del 
Partido de la Revolución Democrática hasta por diez minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias Presidenta, yo creo que es importante que en cada uno de los municipios 113 ciento trece 
municipios el, la actividad que se realiza el día de hoy transcurra con absoluta calma y esto entre otros 
tiene que ver con la atención que se dé a los planteamientos que pudiéramos estar haciendo allá los 
partidos políticos con fundamento en la ley, de otra manera los ánimos de por sí ya vivos en este 
momento, pudieran, no, no digo yo que generar incidentes de violencia, pero retrasar, obstaculizar y 
entonces lo que yo plantearía es que se, se, se atienda de inmediato lo que pudiéramos nosotros estar 
reportando y que se gire la instrucción, de ser necesario a todos los Consejos Municipales, pues que no, no 
asuman actitudes parciales, que actúen con apego a los lineamientos y a la a la ley, este, este tema que 
tiene que ver con las sustituciones de representantes, es algo muy sencillo que, que no tienen por qué estar 
ahí bloqueando. Nosotros tenemos el problema en Huaniqueo de la una sustitución que hicimos y no nos 
están permitiendo el acceso, esto obviamente molesta a los compañeros y genera ahí especulaciones que 
no debieran ser si las cosas se hicieran adecuadamente. En el caso de Nocupétaro me reportan que no se 
acepta el recuento total de de la votación municipal supuestamente porque de la Secretaría General no se 
los han indicado, digo de la Secretaría General no tienen que indicarles nada, deben conocer el 
lineamiento conforme al cual debe realizarse esta actividad, entonces detalles de esta naturaleza que yo 
con este comentario que hago en el caso de Huaniqueo y Nocupétaro lo estoy reportando a este Consejo 
General de manera formal para que se atienda y este y bueno tener los menos incidentes posibles, es 
cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido de la Revolución Democrática, le informo que en relación 
con Huaniqueo nos dijeron que ya se resolvió lo de su representante y en el caso de Nocupétaro les 
hablaremos de inmediato, pero desde el día de ayer se le, les mandó el resultado de lo que… el PREP para 
que ellos lo tuvieran presente, pero vamos a atenderlo por supuesto también, tiene el uso de la voz  el 
representante del Partido Acción Nacional hasta por diez minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta, pues de la misma manera miren, nosotros a los cómputos que estamos acudiendo 
evidentemente conforme a la ley, lo que dice la ley, lo que dicen los lineamientos, no creo que en este 
momento, creo que no es el ánimo, no lo será, solamente lo que pedimos son garantías y para que se 
cumpla la ley, nosotros tenemos reportes por ejemplo en el caso de Tangamandapio, de que el Presidente 
del Consejo Municipal no acepta que se realice el recuento aún y con la petición expresa y por escrito que 
llevó nuestro representante, tenemos que estarlos molestando a ustedes para que acudan a los Órganos 
desconcentrados, entonces la verdad si da pena decirles oye el Presidente no quiere hacer el cómputo total 
cuando procede, eso, si a eso le sumas, a eso le sumas de que no los acreditan con la debida oportunidad, 
pues ya complica las cosas y entonces ya los ánimos en los municipios donde hay recuentos los ánimos de 
la gente y de los candidatos tanto del que está arriba como del que está con poquitos abajo, votos abajo, ya 
genera incertidumbre y empiezan a correr reacciones que son equívocas, entonces creo que para que eso 
no suceda ojalá podamos monitorear, creo que este tema de los votos en el exterior lo pudieron haber 
hecho a medio día y urgía monitorear el estado, porque ya en este momento ya son cerca de las 9 nueve de 
la mañana, creo que ya pasan de las nueve de la mañana y hay algunos municipios que ya arrancaron, que 
ya se fueron y hay partidos que ya ni siquiera tienen representantes, porque hasta los quisieron expulsar, 
ahí está el caso de, de Copándaro, donde el Presidente expulsó al ciudadano que iba a acreditar, entonces 
creo que sí es un tema de atenderlo con toda diligencia, nosotros vamos a colaborar con el IEM a que los 
conteos se realicen con apego a la ley, estamos en esa disposición, no estamos pidiendo nada que esté 
fuera de la ley o al margen de la ley, pero sí queremos que también ustedes, deben de tener un poco de 
mayor cuidado en estos asuntos, gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
     
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, le informo que el monitoreo se está 
dando desde muy temprano en la mañana y por supuesto estamos al pendiente de las incidencias. ¿Alguien 
más desea intervenir en segunda ronda?, no hay ninguna intervención, vamos a hacer un receso para 
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comentar también las incidencias y por supuesto que estaremos atentos a cualquier cosa que nos 
comenten, vamos a estar dando cortes de información al regreso de los receso. Vamos a pedir un receso de 
dos horas si les parece bien- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias. Yo creo que dos horas es mucho, no, no nos ha informado que los Consejos Distritales están ya 
en la Sesión de Cómputo, pero por la hora me parece que pudieran surgir algunos otros incidentes que, 
que pudiéramos que estar reportando y si nos vamos a dos horas, esto prolongaría mucho la Comisión y 
hacer un planteamiento aquí al Consejo, al margen de que cualquier detalle lo estaremos reportando a la 
Secretaría General o a la misma Presidencia, pero ojalá que no haya inconveniente y eso yo lo planteo de 
manera formal que pudiera ser una hora. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Muy bien, las iremos aplazando dependiendo de los momentos atendiendo la moción del 
representante del Partido de la Revolución Democrática y vamos a regresar entonces en una hora, son las 
nueve seis, a las diez seis estamos de regreso. ¿Usted tiene alguna  moción?, disculpe.- - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Si 
exactamente yo me oponía a que fuera tan largo porque todavía hay inconvenientes en varios según el 
reporte que tengo, gracias.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
 
 Presidenta.- Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
(10:10 horas del día 16 de noviembre)……………………………………………………………... 
 
Presidenta.- Gracias, se reanuda la sesión dejo en la voz al Vocal de Organización, para que de lectura al 
reporte hasta este momento.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Si Presidenta 
muchísimas gracias, buenos días tengan ustedes, el avance de la lectura de las sesiones para 
realizar el cómputo municipal, tenemos ya unos reportes al 100 cien por ciento, al que me voy a 
permitir dar lectura de qué municipios se trata: Es Áporo, Buenavista, Churintzio, Gabriel 
Zamora, José Sixtos Verduzco, Juárez, Nuevo Parangaricutiro, Nuevo Urecho, Numarán, 
Panindícuaro, Tanhuato, Tuxpan, Vista Hermosa y Yurécuaro. Comentarles que estamos dando 
seguimiento al avance que se tiene de, de los resultados de los cómputos municipales, también 
este aprovecho el momento para decirle a ustedes que se están atendiendo situaciones donde, en 
cuanto a seguridad, hay, tenemos la atención de la fuerza pública para apoyarnos y hasta ahorita 
no hay incidentes mayores reportados y estamos monitoreando todos los Comités del estado 
Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias, le voy a pedirle al licenciado José Antonio que entregue copia a todos ustedes para 
que conozcan además como va el avance de acuerdo a los cómputos que no están haciendo llegar ahorita, 
1:29. Está abierta la primera ronda de participación en la lista de oradores para si alguien desea intervenir. 
No hay ninguna participación vamos a… Consejera Lourdes en primera ronda tiene el uso de la voz.- - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. María de Lourdes Becerra Pérez.- Si gracias Presidenta, 
únicamente para solicitar si este reporte nos estarían entregado también estarían incluidos los resultados. -   
 
Presidenta.- Muy bien le pedimos al Vocal que también nos informe sobre esto en el siguiente, cuando 
regresamos del siguiente receso. ¿Alguien más desea intervenir? En segunda ronda se inscribe el 
representante del Partido Acción Nacional, ¿Alguien más en segunda ronda? Tiene el uso de la voz el 
representante del Partido Acción Nacional hasta por cinco minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta, bueno entiendo que nos van a entregar resultados electorales ya oficiales de estos municipios, 
yo tenía entendido que en Panindícuaro iba a haber recuento total y ya ha sido informado aquí que ya 
terminó.  Es que es el mismo caso, en Copándaro no están pidiendo hacer el recuento formalmente y el 
mismo caso están en Huaniqueo, en Huaniqueo ni siquiera han podido arrancar, entonces Zinapécuaro este 
tampoco lo quieren hacer de gobernador, porque uno no viene aquí con mentiras ni a tratar de sorprender a 
la autoridad, pero comento lo que me están reportando al momento, entiendo que incluso hay dificultad 
para establecer una llamada, a los encargados de los comités, incluso creo que hace falta comunicación, 
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pues vamos a acudir directamente al Tribunal porque vemos que no están garantizado lo que habíamos ya 
acordado, lo que aquí se platicó y se trabajó en diversas reuniones, para que no se genere ningún mal 
entendido con el órgano municipal, pero de verdad o sea no están atendiendo los órganos desconcentrados 
los lineamientos que fueron aprobados por este Consejo General y pues sí habrá entonces que acudir al 
Tribunal Electoral y por supuesto pues no están atendiendo una base constitucional que fue aprobada por 
este Consejo General. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Tomamos nota del representante del Partido Acción Nacional para verificar lo que nos está 
presentando, entiendo que en el caso de zinapecuaro lo están verificando en este instante. ¿Alguna otra 
intervención en tercera ronda? Representante se inscribe en la lista de oradores, ¿Alguien más? 
Representante del Partido Verde Ecologista, representante del Partido Nueva Alianza, tiene el uso de la 
voz el representante del Partido de la Revolución Democrática hasta por tres minutos.- - - - - - - - - - - - - -  
  
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias Presidenta, bueno primero señalar que de origen el planteamiento que hizo el Partido de la 
Revolución Democrática en el sentido de que se abriera la posibilidad del recuento que hoy estamos 
viviendo en los municipios y que se retomó por el propio Instituto y los demás partidos políticos, por los 
lineamientos que todos conocemos, insisto de origen fue una propuesta de muy buen fe, como así fue 
turnado por los demás partidos políticos y por el propio Instituto, una propuesta, se ha dicho en reiteradas 
ocasiones, y creo que siempre que el tema se toca de dar certeza al proceso electoral, en el nivel de que se 
trate, municipal, distrital o estatal todo. En las mesas de trabajo, recuerdo muy bien, se dijo no, en este 
intento de generar certeza, vayamos a generar incertidumbre de lo que ya se piensa y estamos viviendo en 
estos momentos la etapa precisamente del, del recuento. Hemos reconocido la labor del Instituto pero 
ojalá, ojalá y lo digo en el mejor de los términos este ejercicio que se está realizando por los órganos 
desconcentrados no vaya a generar algunas dudas. El recuento de votos como medida de, de generar 
certeza debe ser no al arbitrio, al capricho absolutamente de nadie, hay bases conforme a las cuales el 
mismo es procedente y en el primer, en la primera base de los datos que deben tomarse para ir al recuento 
es la información preliminar de resultados, esa información preliminar fue dada ya a conocer a la sociedad 
a través del PREP, aparece ahí y en el propio PREP que, que resulta de datos obtenidos de las actas que 
llegan el día de la jornada a los Comités, de ahí surge el PREP, aparecen espacios en donde las sumas no 
coinciden, no se tratan de actas totalmente ajenas al proceso electoral con las que se va a los resultados 
preliminares, es una copia del legajo de datos que integran el acta de escrutinio y cómputo, si en la captura 
no coincidieron los datos hoy se está legitimando algo que va a generar dudas, ¿Por qué? Si en el PREP 
nos dicen que no coinciden los números, que no coinciden las sumas y hoy con las...- - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Acabó su tiempo le digo al representante del Partido de la Revolución Democrática.- - - - - -  
   
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias, termino Presidenta, con las actas, que no pueden diferir en lo sustancial, pues se están validando 
y están cerrando la posibilidad del recuento en algunos municipios, cito Nocupétaro.- - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido de la Revolución Democrática, tiene el uso de la voz el 
representante del Partido Verde Ecologista de México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
 
Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C. Lic. César Morales Gaytán.- 
Con su permiso Presidenta, solo para solicitar si es posible a la Vocalía de Organización que en los 
informes que nos van pasar tres copias no se esperara hasta la próxima receso, sino que cada vez que se 
esté dando esa información que se nos tuviera del recuento y no computar nos haga para ir teniendo la 
información a tiempo, ese sería mi comentario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Si con gusto representante del Partido Verde Ecologista, tiene el uso de la voz hasta por tres 
minutos el representante del Partido Nueva Alianza. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 
Presidenta, buenos días solamente para insistir en la solicitud ya hecha de, en esta mesa en el sentido de 
que se instruya a los Presidentes de los órganos desconcentrados, tienen los lineamientos y tienen la norma 
de este Consejo General, sin embargo en muchos casos están siendo omisos, siendo descuidados, para 
están desacatando el procedimiento establecido, para insistir en la petición, mayor precisión para que no 
tengamos que estar acudiendo a otras instancias, es el asunto de, de, de que declaren allá validez de una 
manera impugnada, de una manera con un procedimiento inadecuado, es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - -  
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Presidenta.- Gracias representante del Partido Nueva Alianza, tiene el uso de la voz el Secretario.- - - - - -  
 
Secretario.- Gracias Presidenta, bueno nada más para comentar que el, la anterior intervención en la cual 
hice un comentario en el cual se conoció esta situación, se solicitó al personal de la Secretaría junto con la 
Vocalía de Organización que hiciera esa petición a los miembros de los órganos desconcentrados, en el 
caso de Nocupétaro le comento al representante del Partido de la Revolución Democrática y otro caso, que 
es en tuzantla, ahí en el momento de hacer el comparativo con las gráficas que llegan a la Presidencia de 
cada comité, se les advirtió de que debe ser una diferencia igual o menor al 1% en virtud de ello fue que se 
está haciendo el cómputo normal, pero también se advirtió, se comentó de que al momento de concluir el 
cómputo si existe esa diferencia, si aparece esa diferencia de igual o menor al 1% se procederá a llevar a 
cabo en caso de que así se solicite el conteo total de los votos, de conformidad con los lineamientos.- - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Secretario, vamos a tenemos una moción de la representante del Partido del Trabajo. 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Me 
informan Presidenta que en Zinapécuaro está suspendida la sesión, si pueden verificar este tema, y en 
Tlalpujahua solicitamos el recuento de votos y no quiso el Consejo, que hasta después que sea el conteo, 
el conteo previsto por la ley, entonces ahí lo verían. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- -  
 
Presidenta.- Le informo que lo de Zinapécuaro se está atendiendo y lo de Tuzantla es el caso que decía el 
Secretario en este momento, ahí el Consejo se, se dejó en evidencia, contando con todas las actas, nuestro 
PREP no tiene todas las actas, superando el 1%, entonces al momento de que se hace el cómputo aquí lo 
que quieren tener ustedes claro es que si se confirmara después del cómputo total,  que procedan conforme 
al cómputo parcial que hay un, un menos de un punto porcentual de diferencia, por supuesto que se va a 
hacer el recuento de los paquetes y esa instrucción la tienen ya, muy bien vamos nuevamente a hacer un 
receso, habiéndose concluido las rondas. Una hora como receso y por lo tanto siendo en este momento las 
10:43, volvemos a las 11:43. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
(11:50 horas del día 16 de noviembre de 2011)………………………………………………………….. 
 
Presidenta.- Gracias, se reanuda la sesión dejo en la voz al Vocal de Organización.- - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Gracias. Para informales a 
ustedes que ya fue distribuido en su lugar un reporte con corte a las 11 once de la mañana, adicional al 
reporte que se dio a las 10 diez de la mañana, tenemos como concluido el cómputo del municipio de 
Charo, de Churintzio, de Epitacio Huerta, de Jiménez, Paracho, Quiroga, Susupuato, Villamar, Zináparo y 
Ziracuaretiro. En un total de 26 veintiséis municipios reportados como concluidos su cómputo municipal, 
no se han realizado incidentes mayores, se están elaborando las actas de cómputo distrital respectivas que 
nos darán los resultados definitivos y en cuanto se tengan estos se darán a conocer, se dará cuenta a este 
Consejo General Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización, respecto de los resultados se darán cuenta también en un 
siguiente momento ¿Verdad? Muy bien gracias, está abierta la primera ronda de participaciones, si alguien 
desea inscribirse en la lista de oradores. Representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien más? 
Representante del Partido Verde Ecologista, nada más en primera ronda. Tiene el uso de la voz la 
representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias 
Presidenta, nada más para informarle que igual que como nosotros les hacíamos solicitudes, usted me hizo 
una en la personal, en lo personal, que la gente del Partido del Trabajo en Aquila está con un poco de 
desorden e inquietos allá y quiero decirle que ya hablé con mi representante, van a guardar la calma, pero 
ellos me reportan que hay 15 quince actas con inconsistencias, entonces están pidiéndoles allí a los 
suplentes, por favor, se le, le recepcione el ejercicio de, de hacer el cómputo, entonces yo también le pido 
a su vez que pues que sí se les atienda para que no haya confrontación. Algunos medios de circulación ya, 
algunos medios periodísticos ya han informado que la Marina está resguardando ahí en Aquila y mi 
compañero me dice que mínimo hay como 20 elementos haciendo esa, esa labor. - - - - - - - - - - - - - - - - --  
 
Presidenta.- Gracias Vocal representante del Partido del Trabajo. Sí, el Secretario también me informa 
que estuvo en contacto con la gente de Aquila y con el señor Miguel de su partido y están ya por avanzar 
en el cómputo. Tiene el uso de la voz el representante del Partido Verde Ecologista.- - - - - - - - - - - - - -  
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Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C. Lic. César Morales Gaytán.-  
Con su permiso Presidenta, solo para comentar que ahorita le preguntaba al Vocal de Organización en el 
tema de resultados, sí aprecio que ya hay un avance de 100 por ciento, pero no viene el resultado…- - - - -  
 
Presidenta.- Sí, lo que, lo que me parece es que como ya se había comentado y lo que dijo, dejo en el uso 
de la voz al Vocal de Organización.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí gracias, le comentaba a 
ustedes que están elaborando las actas donde las de cómputo municipal, una vez que se que se tengan ya 
firmadas por los Presidentes, Secretarios, Consejeros y representantes de los partidos políticos le serán, 
serán remitidas a esta a esta instancia y serán puestas a la, a la vista de ustedes para coincidir.- - - - - - - - - 
  
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización. Está abierta la segunda ronda de participaciones. En la lista 
se inscribe el representante del Partido de la Revolución Democrática y el representante del Partido 
Acción Nacional, ¿Alguien más? Tiene el uso de la voz el representante del Partido de la Revolución 
Democrática. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias Presidenta, como ya lo comentó la compañera representante del Partido del Trabajo en el caso de 
Aquila también una vez informado de que había la presencia, o había la presencia de alguna gente que se 
nos dice es militante del Partidos de la Revolución Democrática, comparto, ellos y lo que nos dicen es lo 
que ya ha expuesto el partido de que bueno primero el resultado del PREP arroja o refleja una votación 
que es favorable a la coalición que ahí tenemos con el Partido del Trabajo y algunas actas que aparecen 
con inconsistencias, yo diría que se sustenta en el mismo PREP, que yo decía hace un rato, es un 
documento de carácter pues legal aun cuando sea pre, preliminar, establece ahí o refiere algunas 
inconsistencias en las actas que sin duda en términos legales da lugar a la apertura de paquetes y recuento 
de votos, entonces lo que desde aquí planteamos también en el mejor de los ánimos y de ayudar ahí las 
cosas este pues que se atiendan los planteamientos que se hagan de manera legal, ya le pido a los 
compañeros que todo lo que ahí se manifieste se haga con absoluta calma, porque se puede coartar, 
estaremos todos de acuerdo, el derecho de expresar este y de hacer un planteamiento dentro del marco 
legal, entonces ojalá que podamos ahí resolver esa parte y aprovecho para reportar también lo que en un, 
hace unos minutos se me estaba informar y que no, seguramente ya lo tienen ustedes de conocimiento, 
pero que no se nos había dado cuenta que el Comité Municipal de Salvador Escalante no ha iniciado 
sesión, está tomado por lo que me dicen por gente del Partido Acción Nacional, entonces igual pues ahí 
planteamos que se adopten las medidas necesarias para que se inicie el cómputo correspondiente, gracias.-  
 
Presidenta.- Gracias lo verificamos enseguida. Representante del Partido Acción Nacional tiene el uso de 
la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta, yo refería que en el caso de los resultados que se van a ir arrojando en los cómputos 
municipales y distritales, conforme nos entregara así la información, pero ya también con las actas, sería 
lo ideal para no estar dando datos que no tengan un sustento y creo que con las actas, nada más hay que 
tener ahí comunicación con los órganos de que las actas las generen a la brevedad, una vez ya declarada la 
validez de la elección y así se realice y proceda en los casos de los municipios, y en el caso de los distritos 
pues fueran ya remitidas también la actas de gobernador para ir viendo cuál ha sido el avance. Al 
documento que se nos se nos ha entregado sería, sería muy oportuno para tener una mayor visibilidad 
quitarle el fondo negro, eso no ayuda. Y en el, en el asunto que acaban de comentar de aquí de Salvador 
Escalante, yo reitero nuestra disposición, no tenemos ningún afán de obstaculizar ninguno de los 
cómputos, si hay personas de Acción Nacional ahí vamos a atender ahorita el asunto, por supuesto que 
actuaremos, no olvidemos que ahí es una candidatura común de cuatro partidos políticos, del PAN y PRI, 
del Partido Verde Ecologista y Partido Nueva Alianza, nos haremos cargo de lo que nos corresponda si es 
que el hecho existe y hablaremos con quien tengamos que hablar de nuestra estructura para el cómputo se 
realice con apego a legalidad, que se respeten los resultados de de ese cómputo, con la independencia de la 
reserva de cada partido político de querer cuestionar o no una elección, es cuánto.- - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional. Se abre la tercera ronda, si alguien desea 
inscribirse en la lista de oradores, la representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien más? Tiene el uso de 
la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Sí para 
pedir un informe de lo que solicité el otro receso de con respecto a Zinapécuaro, de por qué motivo estaba 
suspendida la sesión y hay que restablecer todo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Tiene el uso de la voz el Vocal de Organización.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí, muchas gracias 
Presidenta. En el municipio de Zinapécuaro si surgió también la el diálogo entre los integrantes del 
Comité y los partidos políticos de hacer o no realizar lo que era el recuento total de voto de la elección de 
gobernador, entonces aquí la situación surgió a raíz del que hubo confusiones de que de aquí se mandó se 
le hizo saber que no, estaban debajo del punto porcentual que se ha manejado, pero ellos allá no podían 
explica  que iban a hacer el conteo  de una manera normal y que porque ellos tenían evidencias con las 
actas que ellos con las que ellos contaban con las actas prep de que estaba por arriba del 1 por ciento 
porcentual, entonces ya se les explicó la sesión hasta donde tengo enterado ya va de una hora ya está, ya 
inició el cómputo como lo marca la ley y al final dependiendo la difere3ncia que resulte se considerará si 
se hace el recuento  o no.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización Electoral, no habiendo ninguna otra participación, por tanto 
volvemos a hacer un receso, les parece bien ahora de dos horas para atender las pocos incidentes que ya 
nos están quedando…a las dos de la tarde, a las dos de la tarde, representante del Partido Acción 
Nacional.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias, 
dada la, dadas las circunstancias de los resultados en el caso de los municipios, ya con las actas de los 
Consejos, ojalá y pudiéramos indicar ahí la asignación de representación proporcional en cuanto a 
regidores, ya tener un poco de certeza de cuáles son los resultados de cada municipio y cuál es el resultado 
distrital, yo creo incluso…- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Vamos a estar pendientes de eso. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
(14:10 horas del día 16 de noviembre de 2011)………………………………………………………….. 
 
Presidenta.- Se le concede el uso de la voz al Vocal de Organización. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta gracias, en 
estos momentos les entregamos a ustedes un corte con, a las 14:00 horas, en esa hora, quiero aquí 
comentarles que los que aparecen en cero, no es por que no hayan comenzado porque no sino que no me 
han mandado el formato, estamos con ellos llamándoles para que nos lo manden a la brevedad, también 
ustedes tienen en sus manos un avance de los cómputos de los distritos en lo que se refiere a la elección de 
gobernador y también como pueden apreciar ustedes, ya hay dos distritos que iniciaron con el cómputo de 
la elección de diputados.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización. Se abre la primera ronda de participaciones, si alguien desea 
inscribirse en la lista de oradores. Representante del Partido de la Revolución Democrática, el 
representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien más? Tiene el uso de la voz el representante del Partido de 
la Revolución Democrática. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias Presidenta, este primero quiero comentar un reporte que me hacen casi en este momento en el 
municipio de Erongarícuaro, en donde nuestro representante ante el Consejo que está asistiendo ahí, está 
teniendo comunicación con una compañera, es, la identifican algunos de aquí, la Licenciada  Liliana 
Salazar y la Presidenta intentó sacarla con la policía, entonces son excesos que de ninguna manera se 
justifican, nuestro representante puede tener comunicación con quien guste, con quien se le haga necesario 
y esos excesos de ninguna manera se justifican, ya la acreditamos hace un momentito como representante 
también a ella y esperamos no tener ningún problema, porque el uso de la fuerza pública se justifica en 
casos extremos, sí es cierto que los órganos desconcentrados en el ejercicio que el día de hoy se está 
realizando tienen el carácter de autoridad, pues también no se trata de abusar de ella porque no no se 
justifica. Por otro lado, decir que o reiterar una vez más que el asunto del recuento es un tema que se 
planteó, se aprobó, con toda la buena fe para dar certeza al proceso electoral, el día de ayer se nos circuló 
por parte de la Secretaría General un documento en el que se señalan los los municipios que irían a 
recuento, entre ellos aparece el municipio de Nocupétaro y el municipio de Tlalpujahua, ambos en el 
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documento del día de ayer por la tarde en la Sesión se nos circuló, insisto, por parte de la Secretaría 
General. Bien, la certeza que se busca a través de los lineamientos, sobre todo del hecho de ir al cómputo 
en los casos en que la votación obtenida entre el primero y el segundo lugar sea del uno o menor al uno 
por ciento del total de las votación, tiene como propósito dar certeza, dar certeza al resultado electoral. Por 
otro lado, el que partidos políticos, candidatos y ciudadanía hayamos conocido las reglas de este 
mecanismo de recuento, es también un una situación que se apega al principio de certeza y vuelvo a estos 
dos municipios Tlalpujahua y Nocupétaro, el criterio que se está aplicando en estos municipios es distinto 
al criterio que se está aplicando en la ciudad de Morelia, esto es, que en la ciudad de Morelia se va a 
proceder al recuento de la votación tomando como base el resultado del PREP, con los datos arrojados por 
el PREP sin necesidad de ir a las actas que esto ya es una tarea propiamente del cómputo, que no es el 
caso de los municipios que he mencionado, Nocupétaro y Tlalpujahua, en donde habiendo esa diferencia 
menor a uno por ciento, se toman las actas y dicen no ya no es el uno por ciento, ya no se hace el cómputo, 
lo señalo para que se adopten las medidas necesarias en este momento porque los criterios que se están 
empleando, insisto, son diferentes en los municipios que he mencionado en relación con la capital del 
estado y esto genera incertidumbre, es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido de la Revolución Democrática, dejo en el uso de la voz al 
Secretario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Secretario.- Si gracias Presidenta, bueno en este supuesto que está comentado el representante del Partido 
de la Revolución Democrática, como se comentó hace algunas horas previo a lo que es el anuncio de este 
hecho que se determinó hace aproximadamente unas dos horas, se comentó lo siguiente. Que en la primera 
fuente de de información que se tenía el día de ayer, después se aclaró en la reunión, en la sesión que hubo 
del Consejo, fue con la finalidad de que de manera preliminar se tenían los resultados del PREP y que con 
base a eso se les hacía una posible, una posible, inicio o probable cómputo o recuento total de los, de las, 
de las casillas que se hizo el ejercicio en la reunión de trabajo que algunos partidos políticos habían 
solicitado, que lo habían manifestado de manera verbal de que probablemente se tendrían que llevar 
algunos recuentos, esa es una, una parte importante que hay que comentar, ahora bien el día de hoy que es 
el cómputo que llevan a cabo todos los Comités, todos los 117 ciento diez y siete órganos 
desconcentrados, el día de cómputo se llevaron a cabo, fueron 117 órganos desconcentrados, obviamente 
el documento que es base para el efecto de que analice el Presidente y los miembros del Consejo y se lleve 
a cabo el ejercicio de recuento o no, son las actas, el acta que le fue entregada en la jornada electoral y el 
acta de la cual se sustrae el paquete electoral, también con el acta que se encuentra en el PREP, si se 
advierte que de todo el contenido de las actas que se tienen que existe una diferencia igual o menor al uno 
por ciento pues sí procede ahí lo que es la cuestión del recuento, en caso contrario se tendrá que llevar a 
cabo el cómputo de manera normal en términos como lo señala el Artículo 194 y el acuerdo que se hizo 
para tal efecto por parte del Consejo General. Recordemos que ese acuerdo del Consejo General se llevó a 
cabo de parte complementaria del Artículo 194, en el cual se está señalando cuáles van a hacer los 
supuestos, en dónde se va a llevar a cabo el cómputo de cada una de las actas de las casillas y quiero 
recordarlo de manera breve, se señaló de que el primer paso para hacer el cómputo normal, para hacer el 
cómputo que marca el Artículo 194 era cotejar el acta que se sacó en la jornada electoral, el paquete, que 
venía pegado en el paquete, cotejada con el acta en que se extraía del paquete el día del cómputo y si no 
era con el acta del PREP, y si posteriormente no se tenía era con el acta que alguno de los partido políticos 
tenían en su poder para llevar a cabo el cómputo. Entonces en este caso lo que está sucediendo y se 
comentó y se ha realizado en el caso de Nocupétaro y los otros municipios que ustedes están comentando 
es que los Comités al momento de tener las actas totales de las casillas advirtieron de que no existe una 
diferencia igual o menor del uno por ciento y por lo tanto optaron por seguir el cómputo normal que está 
manejando el artículo 194. Debemos de recordar también que los lineamientos en el punto segundo, y el 
numeral II, señala claramente estos supuestos. Dice en éste último supuesto, es decir, de la información 
obtenida de las copias de las actas de escrutinio y cómputo de todas las casillas de la elección 
correspondiente, que obran en poder de los representantes de los partidos políticos y/o coaliciones, el 
Presidente ordenará verificar que las actas que se  por el o los partidos políticos o coaliciones que 
corresponda a la totalidad de las casillas de la elección de que se trate y se confrontarán con las que obren 
en poder del Presidente. Dicho en otras palabras, si tenemos nosotros todas las actas, me refiero 
hipotéticamente, o los Presidentes de los Comités, si los Presidentes de los Comités tienen todas las actas 
y de las sumatorias de estas actas se advierte de que la diferencia entre el primero y el segundo lugar es 
mayor al 1% aun y cuando venga en los resultados del Programa de Resultados Preliminares Electorales 
que sí exista esa diferencia en menor del 1% se da por consiguiente  el cómputo de la manera tradicional, 
es decir el documento básico, los documentos básicos, van a ser precisamente las actas con las que cuente 
el Presidente por encima de los resultados que emanen del conteo preliminar. Por otro lado, también en el 
caso de Morelia todavía no ha llegado a la etapa del cómputo de, de, de municipio, están ahorita apenas en 
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el cómputo de gobernador, falta que concluyan con el cómputo de diputados y si se advierte esa situación, 
el Presidente cuenta con la totalidad de las actas, entonces se va a proceder a hacer el cómputo normal, 
entendiendo en este sentido de que las, las, los paquetes que presenten algunas enmendaduras o algunas 
alteraciones o las actas que tengan algunos errores evidentes, bueno pues como lo marca la ley se tendría 
que hacer el conteo de esa casilla correspondiente, si terminando el cómputo se advierte de que existe una 
diferencia entre el primero y el segundo lugar como lo manejan los lineamientos que sea igual o menor al 
1%, bueno pues se va a proceder a llevar a cabo la contabilización de todas y cada una de las casillas 
correspondientes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias Secretario, tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo hasta por 
diez minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Voy a 
omitir algunos comentarios porque ya se me aclararon, pero me sumo a un llamado enérgico a lo que 
comentó el representante del PRD, por el trato despótico que recibió la compañera Liniana, ella nos consta 
que es una persona que se conduce correc…correctamente y pues nos lo compartimos. También me 
reportan hace un momento el representante del PT en Tlalpujahua que hay mucha cerrazón del Presidente 
de no querer abrir las las casillas, ya lo explicó usted, yo quisiera que vuelvan a insistirle porque ya se 
están juntando compañeros militantes afuera del Comité y no queremos que suscite algo, en algo que no, 
entonces si nos explican y ya con comunicación, porque en un momento parece que iban a abrir tres 
casillas, entonces ya comunicación, es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, le dejo en el uso de la voz al Secretario.- - - -  
 
Secretario.- Sí gracias Presidenta, es exactamente el caso de Tlalpujahua es el mismo caso que en 
Tuzantla y el mismo caso de Copándaro el caso que estaban comentando hace un momento, 
personalmente hablé ahí con la, con el personal de de, valga la redundancia, del  Comité de Tlalpujahua y 
nos comentaron de que el supuesto que sucedió ahí, fue lo mismo que los otros dos, es decir en el en el 
Programa de Resultados Preliminares apareció una diferencia igual o menor al 1% y al momento en que 
ellos tienen las actas en su poder, es decir el Presidente, se hace el cotejo el resultado entre el primero el 
segundo lugar es mayor al 1%, sabe el Presidente y también lo de ahí, del Consejo que si al terminar el 
cómputo existe una diferencia igual o menor al 1% por ciento, o sea se hace la diferencia es igual o menor 
al 1% se tiene que hacer la contabilización total de los votos, pero no se quiere llevar a cabo esta 
contabilización porque de las actas que ellos tenían en la mano el Presidente, no se advertía una diferencia 
entre el primero y segundo lugar que fuera igual o menor al 1%, es decir en otras palabras la diferencia 
entre el primero y segundo lugar era mayor al 1%.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Secretario, está abierta la segunda ronda si alguien desea inscribirse en la lista de 
oradores. No hay ninguna otra participación, la Consejera Tapia tiene el uso de la voz.- - - - - - - - - - - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Sí Presidenta gracias, buenas 
tardes a los presentes, se ha solicitado y lo reitero una vez que tenemos aquí precisamente en ese avance 
de la votación y de cómo está quedando el resultado de de las actas, me parece que puede abonar, le 
solicitaría los resultados como están cerrando ustedes sus cómputos, los que se están haciendo en los 
Ayuntamientos dentro de los que ya concluyeron y que es un tema que como están refiriendo aquí los 
partidos políticos, porque ya con la votación, ya con el candidato o el ganador de estas elecciones se 
fortalece y se esclarece lo que se está generando aquí con los integrantes de este Consejo, gracias. - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Consejera Tapia. Se abre la tercera ronda de participaciones si alguien desea 
intervenir. No hay ninguna otra…representante del Partido Convergencia se inscribe en la tercera ronda, 
¿Alguien más? Representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien más? Se cierra la tercera ronda y tiene el 
uso de la voz la representante del Partido Convergencia hasta por tres minutos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido Convergencia, C. Lic. Nancy Yael Landa Guerrero.- Solamente 
es para comentar, yo entiendo el sentir de mis compañeros ahorita precisamente por las situaciones que se 
han dado dentro de los Consejos, pero yo creo que no podemos tampoco estar mandando un mensaje 
erróneo ni predisponiéndonos a que si no se va a hacer determinada circunstancia, las mismas por ejemplo 
militantes de nosotros o algo así vayan a a a comportarse de una manera que no es acorde a la ley, yo creo 
que aquí lo correcto es que venir aquí a la mesa, y obviamente nosotros mismos tratar de hablar con las 
personas, con todos nuestros militantes, con los simpatizantes, con todos ellos, puesto que obviamente ya 
todos tenemos claro, después del domingo a las seis de la tarde nos quedó claro cuál fue el resultado que 
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se dio en cada uno de los ayuntamientos, los distritos y pues obviamente en la gubernatura, pero yo creo 
que tenemos que comportarnos nosotros también de acuerdo a la legalidad y aquí lo que no es correcto y 
sentimos un poco respecto de lo que han comentado mis compañeros de partido es en el sentido de de 
mencionar aquí que por no darle atención a ciertas cosas se puedan tomar como causal de que la gente, yo 
creo que si hay que tener un poquito cordura, un poquito de conciencia con nuestra representación, 
gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Convergencia, tiene el uso de la voz la Representante del 
Partido del Trabajo hasta por tres minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Para 
hacer una pregunta Presidenta, ahorita acudí al Distrito XVI a darle una vuelta a mi compañera 
representante a ver si se le ofrecía algo y  a estas horas se ven un, un poco un poco cansados pero como la 
operatividad va bien está correcta, pero preguntarle si ahí ya se formaron los este, los relevos para ellos o 
no sé si ya está todo previsto apoyarles ¿No? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Sí, lo relevos solamente pueden ser a través de los Consejeros suplentes, está previsto así en 
los lineamientos y por supuesto cuando ellos lo, lo estimen conveniente pueden llamar al Consejero 
suplente y que la forma en que se sustituiría el resto de de los miembros del Comité es como será de igual 
manera. Se cierra, en este momento se declara un receso, si les parece bien vamos a volver a las cinco de 
la tarde a.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
(17:10 horas del día 16 de noviembre de 2011)……………………………………………………………… 
 
Presidenta.- Vamos a esperar otros diez minutos para que el Vocal nos dé una información que le están 
dando vía telefónica.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
(17:25 horas del día 16 de noviembre de 2011)………………………………………………………….. 
 
Presidenta.- Se reanuda la sesión, le pedimos al Vocal de Organización, nos de lectura al informe que 
realizó. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- si Presidenta muchísimas 
gracias, comentarles que se ha interrumpido un poco la información por la cuestión de los formatos, lo que 
pasa es que por vía telefónica me han comentado de los ayuntamientos para ver otro avance y comentarles 
a ustedes que de la elección de los ayuntamientos restan por concluir Aquila que tiene un 98% de avance, 
la Huacana tiene un 60 % de avance, madero un 87.50 %, Queréndaro lleva un 50%, Tlalpujahua ya 
concluyó el escrutinio, pero todavía están sacando la fórmula para obtener el recuento total de votos, ya en 
unos momentos me informarán si concluyeron para entregar la constancia de mayoría a la planilla 
ganadora o realizarán el recuento total del votos y Venustiano Carranza está en el 82% de avance, por lo 
que respecta en lo de distrito en la elección de Gobernador tenemos que Apatzingán está al 100%, 
Coalcomán un 44%, Hidalgo tiene un 100%, Huetamo tiene un 38%, Jiquilpan tiene el 100%, la Piedad al 
100%, los Reyes al 100%, Maravatío 94%, Morelia Noreste 40.28%, Morelia Noroeste 81. 32 %, Morelia 
Sureste esta al 99 %, Morelia Suroeste 40%, Múgica esta en 98%, Pátzcuaro está en 480 %, Puruándiro en 
83%, Tacámbaro al 100%, Uruapan sur al 100%, Zacapu al 87%, Zamora en 83%, Zinapécuaro está en 
17%, y Zitácuaro ahorita no me pude comunicar con ellos para cerrar el porcentaje de avance, pero en 
unos minutos también se los tendré el de Zitácuaro. Por lo que respecta a la de Diputados Apatzingán 
también nos presenta al 100%, en Hidalgo se lleva un 22% de avance, Morelia Sureste tenemos un 34%, 
Uruapan Norte un 87%, los demás todavía siguen con el cómputo de gobernador, para poder iniciar la de 
Diputados, es cuanto Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
  
Presidenta.- Gracias. Le vamos a pedir al Vocal de Organización que cuando tenga los números para  
distribuirlos, se los entregue. Está en este momento abierta la primera ronda de participaciones. La lista de 
oradores se abre y en ella se inscribe en este momento la representante del Partido del Trabajo, ¿Alguien 
más? El representante del Partido Revolucionario Institucional, representante del Partido Acción Nacional, 
nada más. Se cierra en este momento, muy bien, la lista de oradores y tiene el uso de la voz la 
representante del Partido del Trabajo hasta por 10 diez minutos. - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias 
Presidenta. Comentarle dos cosas. Primero que no es posible que tengamos 10 diez horas dándole 
seguimiento a esta, a esta Sesión de cómputo Municipales y Distritales y nos aparezcan los reportes que ya 
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salieron. Yo creo que mínimo una llamada, aunque no sea el formato oficial de reporte, mínimo nos deben 
de decir cómo, qué situación cuaja o prevalece. Entonces yo le pido respetuosamente que ya no pasen esto 
en ceros, porque no, no es posible pues. Y, y con respecto a tlalpujahua mi compañero hace 20 veinte 
minutos me dice que la situación está muy tensa allá, que hay gente ya afuera del Comité inclusive de mi 
partido, del PRD y de otros compañeros por ahí que están muy molestos porque no les quieren atender el 
presidente, lo que, los representantes correctamente están pidiendo conforme a la ley de apertura de 
paquetes. Ya les expliqué yo mil veces, ya les mandé yo personalmente el, el lineamiento, ya les quedó 
claro pero el presidente, yo quisiera antes que hablaran Presidenta porque aquí me, aquí nos dicen ustedes 
ya hablamos, estamos de acuerdo, pero la realidad es otra y dicen que no tomen medidas, hacen un 
exhorto ellos respetoso a ustedes, que si lo hacen, toman medidas va a pasar, va a pasar algo, entonces, yo 
sí les exhorto, yo les llamo a los compañeros a la calma pero ante la falta de criterio del presidente pues 
también yo ya no puedo, pues ustedes no controlan la situación en eso Presidenta. Es cuanto. - - - - - - - - -- 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, le informo que ninguno está al 100 cien, al 
cero por ciento como bien lo ha informado el Vocal de Organización Electoral, él les va a pasar el reporte 
en un rato. Los que ustedes pueden ver todavía y que no están en el acta de ayuntamientos es porque están 
todavía trabajando en la elección de gobernador y diputados y son precisamente lo que carece, 
exclusivamente eso. Y en, en el caso de Tlalpujahua decía el Vocal de Organización acabamos de, por ahí 
están revisando el porcentaje para que se abran de nuevo los paquetes conforme a la ley por supuesto pero 
sí estamos atentos de y por supuesto tomamos su, su petición de continuar atentos a ese lugar de lugar. 
Tiene el uso de la voz el representante del Partido Revolucionario Institucional hasta por 10 diez minutos.  
 
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. José Jesús Reyna 
García.- Gracias Presidenta. Únicamente para sumarme a, a la petición de la sesión en Tlalpujahua donde 
ya hace unas horas también pedimos que se nos enviara el apoyo de las fuerzas de seguridad estatal toda 
vez que sabemos la situación, a través de nuestro representante, ha venido a estar bastante complicada.- - -  
 
Presidenta.- Discúlpeme, ¿En qué lugar? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. José Jesús Reyna 
García.- En Tlalpujahua. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- En Tlalpujahua, muy bien. Tiene el uso de la voz el representante del Partido Acción 
Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta. Muy buenas tardes a todos y a todas, quisiera solicitar pudiéramos conocer el estado que 
guarda el cómputo de Lázaro Cárdenas que aquí nos lo ponen en  cero por ciento en el caso de 
gobernador, incluso cuando el Vocal de Organización daba lectura de La Piedad se pasó a Los Reyes 
omitiendo Lázaro Cárdenas y en el caso también de Zitácuaro porque creo que como se ha dicho, ya 
llevamos 10 diez horas de, sesión y los Distritales, este es el primer proceso que deberían de realizar. Yo 
creo que conforme ellos los han de llevar ya en un paquete, en primeras actas ya analizadas en algunos 
distritos. En el caso de diputados entendemos que aparecen aun todavía muchos en cero porque es, es 
lógico ¿No?, el avance que tengan los de gobernador pues, correrá la misma suerte con lo de diputados 
pero que en el caso de ayuntamiento tengo para mí Presidenta que no es así tal cual lo han informado 
porque nos reportan que están en ceros en Angamacutiro y Angamacutiro no cuenta gobernador, nos 
reportan que Aquila está en ceros, eso es el, el  reporte  de las 17 diecisiete horas. - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Les, voy a pedir un espacio de, para aclarar esta situación. El Vocal ha dado lectura a los 
números correctos, este, les pedimos una disculpa el documento que está en su lugar no está, no está 
actualizado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- ¡Ah!, 
entonces, que nos den entonces actualizados para poder platicar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Presidenta.- Le estaba yo pidiendo al Vocal de Organización que les pasara una copia de la actualizada. 
En este caso les quiero reportar que lo que sucede es que no estaban pasando los formatos llenos, los, los 
Comités y por eso le pedimos al licenciado José Antonio que hiciera llamadas telefónicas y le están 
reportando los números que hace un momento él leyó, lo que quiere decir que todos están de los 
ayuntamientos concluidos si no me equivoco, es correcto José Antonio, salvo los que van iniciando  por 
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que son de los Distritales ¿Verdad?, es decir, solamente los que él dio lectura, por favor le pido que repita 
los que no han terminado. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí. De, de ayuntamientos 
solamente los que voy a mencionar no han concluido como lo es Aquila que tiene un 98% noventa y ocho 
por ciento; es La Huacana que tiene un 60 sesenta; es Madero que tiene un 88 ochenta y ocho; Queréndaro 
que tiene un 50 cincuenta; Tancítaro el 58 cincuenta y ocho; Tlalpujahua es el caso que les, que les 
comentaba y Venustiano Carranza que tiene un 33% treinta y tres por ciento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Le pido nuevamente al Vocal de Organización que nos actualice cuanto antes la información 
para que todos la tengan impresa. Muy bien, está abierta la segunda ronda de participaciones. 
Representante del Partido Convergencia se inscribe en prime, en segunda ronda, ¿Alguien más? Consejera 
Tapia, nada más. Tiene el uso de la voz el representante del Partido Convergencia hasta por 3 tres 
minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Convergencia, C. Lic. Ricardo Carrillo Trejo.-  Buenas tardes 
a todas y a todos. No quiero saber, parecer insistente pero a mí me reportan el tema de Tlalpujahua mi, mis 
compañeros del municipio pero además en Salvador Escalante este me están comentando que tomaron las 
instalaciones del Comité y que de hecho no dejan salir a nadie del Instituto entonces este, habló  mi 
representante de Salvador Escalante muy preocupado en el sentido de que sí sería una manifestación 
agresiva y que si pudiéramos este tomarlo en cuenta aquí en el Consejo para que enviaran ya este apoyo de 
parte de la policía porque no dejan salir absolutamente a nadie, por favor. Es cuanto, gracias. - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias. Sí, le informo que tenemos ese reporte para ver si ya se está atendiendo y, e 
igual Madero, estos son los 2 dos casos que en este momento tenemos en donde nos están 
solicitando más seguridad, ya se envió seguridad para estatal para cada uno de los casos. Tiene el 
uso de la voz la Consejera Tapia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. Bueno, yo 
solicitaría nuevamente que nos entregaran otro documento de lo que se revisara sobre la misma Sesión y 
me parece que no es lo correcto ¿Verdad?, o sea, ese respeto de todos vengo yo a remarcales ese 
comentario sobre todo porque me llama el tema de Cherán. Cherán entiendo que en las 4 cuatro ya están, 
es un tema importante, como todos los demás, este resolutivo. Y, y en un segundo momento el tema de 
Jungapeo desde la mañana lo platiqué con los representantes aquí presentes donde había ya amenazas 
desde anoche de ambos partidos políticos, Partido del Trabajo y Partido de la Revolución Democrática, 
donde decían que les iban a tomar el Comité, o sea, eso es lo que se escuchaba y demás. Yo lo hice del 
conocimiento del Vocal de Organización y así como el Secretario en su momento, se quedó, desde la 
mañana ya estaban con pancartas y gente afuera del Comité, terminaron cómputos y finalmente y ahorita 
es el momento en que finalmente los del PRD ya les dijeron que no los van a dejar salir, el PT declinó esta 
postura y entonces se está tratando de localizar este tema porque empezó suavemente, suavemente, 
suavemente, ya están en las mismas circunstancias que Salvador Escalante los de Jungapeo y finalmente 
en esta intención buscan al Secretario y a la Presidenta, yo lo dejo aquí, para que usted tome las cartas en 
el asunto porque ya están adentro los ciudadanos, todo el Comité, todos los representantes porque los del 
Partido de la Revolución Democrática ya acordaron que no los van a dejar salir. Ya fue seguridad, no sé 
en cuanto tiempo lleguen pero sí en esta invitación de la participación desde la mañana lo hacemos en esta 
cordialidad, comentarios de la Institución hacia los partidos políticos me parece que ustedes son los 
portavoces de la mejor manera se los digo, los portavoces para poder llegar conforme a todo esto, así 
como la solicitudes de este Instituto, las áreas operativas las están atendiendo en la medida de sus 
posibilidades, me parece que también ustedes tienen injerencia para poder aportar, quizá algunos de 
ustedes no decidan porque están allá y ellos tienen otro Comité hecho y, pero sí por lo menos que nos 
hagan del conocimiento que no hay manera de cómo los controlen, que aquí hay un problema y prever que 
no en los cómputos en la hora de la madrugada y demás, pues la gente tanto el Instituto como los 
representantes partidistas o su gente esté pues en estas circunstancias y, y no vaya a ocurrir algo, una 
tragedia en estos días de los cómputos. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, se abre la tercera ronda de participaciones. El representante del 
PRD se inscribe, la representante del Partido del Trabajo, el representante del Partido Acción Nacional, 
¿Alguien más? Tiene el uso de la voz el representante del Partido de la Revolución Democrática. - - - - - --  
 
Representante Suplente del Partido de la Revolución Democrática, C. Lic. José Juárez Valdovinos.- 
Gracias Presidenta. Yo creo que los diferentes casos que se han planteado a lo largo de esta Sesión en el 
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ánimo de ir resolviendo cosas que representan un problema para el, el limpio desarrollo del, del, de los 
cómputos. Se debe resolver lo fácil y voy a lo siguiente, comentaba usted Presidenta hace un rato que 
Salvador Escalante ya se computó aparece aquí en las propias, informes que nos entregan, el cómputo 
municipal pero que no entregan la, las, las constancias de mayoría porque no tienen impresora, digo, me 
parece un, una, un argumento de verdad totalmente fuera de toda razón, en elemento material tan simple 
de resolver que esté generando ahí alguna complicación, yo no quiero pensar que se están generando ahí 
condiciones para falsificar, el desgaste, la confrontación con argumentos de esa naturaleza. Entonces, yo 
digo, qué fácil resuélvase de inmediato, de manera sencilla, como, como eso. Este, lo otro ya terminó en 
cómputo, igual, el caso de Salvador Escalante el resultado nos es favorable y creo que la resistencia que se 
presenta como cuestión de nuestro partido y no otros, pero en aquellos que corresponda pues los 
compañeros, los que están ahí generando ahí alguna inconformidad o expresando algún tipo de 
inconformidad manifestándose lo hemos dicho a lo largo de esta jornada, nosotros no tenemos ningún 
inconveniente en, en ser interlocutores con ellos para facilitar el trabajo de, de los órganos 
desconcentrados, de ser interlocutores para sensibilizar las posturas y lo vamos a seguir haciendo en todo 
momento si duda porque pues las posturas radicales y de confrontación en nada ayudan y a nadie 
benefician. Entonces, pues les he planteado yo creo que habrá que respondernos para no combinar ambas 
cosas. Es cuanto Presidenta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido de la Revolución Democrática, tiene el uso de la voz la 
representante del Partido del Trabajo hasta por 3 tres minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Sí 
Presidenta. Nada más es por alusión de la Consejera Tapia, efectivamente tal como me han reportado, yo 
he abonado a que mis compañeros guarden calma pero también yo qué respuesta le doy a ellos cuando 
este órgano electoral no me resuelve las, las inquietudes Consejera, qué respuesta les doy yo. Este, yo les 
ratifico, ahorita recibí una llamada de Reginaldo dirigente del PT y me confirma la suspensión que 
prevalece en Tlalpujahua, es cierto, ya la verificó, hay cerrazón de parte del Presidente para atender las 
demandas apegadas a lo, a, a la ley Presidenta, le reitero nuevamente. Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias,  sólo para recordarle que Tlapujahua hace un momento terminó su cómputo 
entonces lo único que ahí si hay alguna inconformidad, pedirle a la gente que está presente que, que nos 
ayude porque lo que procede es una impugnación si alguien no está conforme, el cómputo ya está 
terminado, entonces aquí yo lo que les pediría pues sí es que me apoyen también para que nos ayuden a 
distensionar todos estos asuntos como lo hemos hecho durante el día. Tiene el uso de la voz el Vocal de 
Organización. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí. Ahí la, yo platiqué con  
el Presidente que cuál era la situación y él me ha comentado que había una precisión de los partidos 
políticos de, de abrir todos los paquetes, hacer el recuento total y, él les explicaba que primero tenían que 
agotar el procedimiento del recuento parcial y nada más los que, los que estaban en ese supuesto eran 5 
cinco paquetes, entonces ahí fue donde empezó la decisión que se interpretaran los lineamientos, yo hablé 
con él y le recomendé que primero hay que agotar los paquetes que presentaron ustedes para un recuento 
parcial y que al concluir hicieran operación para revisar si se estaba en el, en el porcentaje requerido para 
realizar el recuento total del voto. Entonces, es el momento en el que está pero hubo mucha, mucha 
análisis, discusión,  si los abrían o no los abrían todos, él por eso se comunicó, se le recomendó y ahorita 
ya hicieron la abertura de esos 5 cinco paquetes y ya concluyeron. Y también por este la cuestión de  la, de 
la seguridad que se ha tenido, ahorita la, por las personas que me han comunicado que están de alguna 
forma atendiendo a lo que es la seguridad, me comentan que hay tres unidades ahí con el elementos para 
salvaguardar también ahí las condiciones. Entonces, estamos al pendiente de una representación y ahorita 
espero en unos minutos que me digan este si se, si están en el supuesto o les falta algún total o dónde están 
para entregar las constancias de escrutinio.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias Licenciado José Antonio, decir que las cuestiones que se han presentado son 
relacionadas con la seguridad sin embargo la, la, las, los elementos están para, para que en caso de 
presentarse, prevenir su participación. Este, las tensiones que se han estado presentando son tensiones de 
carácter político de militantes de partidos polí, de diferentes partidos políticos y por eso es que les hemos 
incluso pedido el apoyo a ustedes. Estos casos que se están presentando en este momento, nosotros les 
vamos a informar quiénes son esos militantes o de qué partido identificamos que son los militantes que 
están generando alguna complicación para que incluso ahora también se vaya informando. Pide una 
moción, tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Eso ni 
lo investigue, yo le digo que es el PT, todo el día han tocado ese tema Presidenta pero quiero decirle lo 
siguiente, si lo que ustedes me dicen que ha sido reiterada su opinión, si sale cierto, yo respeto, lo 
asumimos, y yo me voy a sumar junto con Reginaldo a calmar a nuestros  compañeros, por eso hemos 
decidido trasladarse para allá, que aquí no, no veíamos esa comunicación correcta pero si, no, vamos a 
llegar hasta sus últimas consecuencias frente ese Consejo y junto a su Presidente. Es cuanto. - - - - -- 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el representante del 
Partido Acción Nacional. Él declina hacer uso del micrófono. Se informa que Lázaro Cárdenas ha 
terminado también cómputo de la elección de gobernador y está al 50% cincuenta por ciento del cómputo 
de la elección de diputados. Vamos a pedir otro receso de 3 tres horas si les parece, para volver, el 
representante del Partido Nueva Alianza. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 
Presidenta. Solamente para aunque ya se mencionó, insistir en el informe de resultados, están en los 
medios de comunicación y aquí no los tenemos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Muy bien, sí con gusto representante del Partido Nueva Alianza, le pedimos al Vocal de 
Organización que nos comparta la información, a las  9:15 nueve quince estaremos de regreso con 
ustedes.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
(21:25 horas)………………………………………………………………………………………...  
 
Presidenta.- Buenas noches a todos, le pido por favor al Vocal de Organización dé cuenta con los últimos 
resultados.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta. Muy buenas 
noches tengan ustedes. Se les hizo circular, ahí en sus lugares van a tener las, las copias de los avances que 
se tienen hasta el momento de gobernador, de diputados y de, y de ayuntamientos. Adicional, adicional a 
la información que tienen en sus manos, me voy a permitir informarles lo siguiente con respecto a los, a 
los, este Comités Distritales que realizaron un recuento total de votos. Entonces, tenemos Puruándiro que 
está iniciando el recuento total de votos; Zinapécuaro también lo está, lo está realizando; en ayuntamiento 
Copándaro también lo está, lo, lo realizó; Huetamo aún no concluye con la, con la elección de gobernador 
y diputados, entonces todavía no llega  a los ayuntamientos; en Jiménez también realizó ahí los cómputos; 
en Morelia aún no llega a la elección de ayuntamiento; en Nocupétaro no se hizo, fue, fue parcial; en 
Panindícuaro también fue parcial; en Tangamandapio se hizo recuento de votos; en Tlapujahua fue 
parcial; en Tuzantla también fue parcial; en el de diputados Jacona este sí hizo recuento total de votos; Los 
Reyes por igual y Coalcomán aún no ha llegado a la elección de, de diputados y de ayuntamientos. No sé 
si tengan alguna pregunta respecto a lo que se acaba de mencionar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización, abrimos en este momento la primera ronda de 
participaciones, se abre la, la lista de oradores, se inscribe en ella el representante del Partido Nueva 
Alianza, ¿Alguien más? La representante del Partido del Trabajo, el representante del Partido Acción 
Nacional, nada más. Tiene el uso de la voz el representante del Partido Nueva Alianza. - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- …….. para 
solicitarle. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Tiene el uso de la voz el representante del Partido Nueva Alianza. - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- Gracias 
Presidenta. Para solicitarle le exija al Vocal de Organización que nos entregue el documento que solicité 
en la intervención de, de la tarde y me parece pues que ya hasta ahorita ya nos, estamos en el entendido de 
que son recuentos  parciales en algunos casos, pero ya hay muchos casos que no están concluidas y me 
parece realmente inadecuado que se acordó se acordó en la tarde y no están aquí. - - - - - - - - - - - - - -   
 
Presidenta.- Sí, representante del Partido Nueva Alianza tal vez hubo alguna confusión. Aquí se habló de 
dos cosas, que cuando se entregara el informe con los, que cuando tuviéramos las actas y a lo mejor luego 
genera confusión cuando usted habló de entregas numéricas pero, pero la jornada de principio había sido 
así sin embargo el Vocal ya tiene aquí lo que, información parcial que les va a entregar en este preciso 
instante y con la advertencia que usted dice que son resultados parciales todavía no tenemos números 
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oficiales hasta que empiecen a llegar las actas al Instituto pero sí los tiene por aquí para distribuir. 
Representante del Partido del Trabajo tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias 
Presidenta. Nada más para comentar este que en Salvador Escalante prácticamente el Comité, la gente, 
está secuestrado por el Partido Acción Nacional, ahorita inclusive en la llamada se oye una gritadera pero 
que ya llegó el ejército, tengo entendido que ya llegó el ejército ahorita y no, y no pues hacer, la petición 
es la siguiente, que ya le entreguen las constancias porque ya se terminaron ahí y no han expedido este la 
constancia. Entonces, por favor ya generen esa entrega de constancias a nuestros candidatos por favor y 
que vean el tema de la seguridad y hacer un exhorto al Partido Acción Nacional a que pues calme a sus 
militantes porque la cosa está fea desde la mañana ahí en Salvador Escalante. Otro comentario es con 
respecto a Tlal, a Tlalpujahua pues finalmente vamos a recurrir a los Tribunales, el Presidente totalmente 
convenció al PRI, tenemos prueba de ello, ustedes me pudieron atender lo que yo les demandaba pero la 
realidad de la situación allá es otra, también la cosa está muy fea allá, atendí lo que usted me pidió 
Presidenta de que la gente guardara calma, ya los compañeros del PT se van a retirar, ya inclusive el 
candidato habló con la gente de que nos manejáramos dentro de la legalidad y que, y que aceptaron las 
cosas, y asistir a otra instancia para, para lo que nosotros consideramos y parece que ya van a guardar 
calma pero ya está atendido de mi parte, le comento, esa, esa situación. Es cuanto Presidenta. - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo. Yo aprovecho esta intervención de la 
representante del Partido del Trabajo para hacer un llamado a todos los partidos políticos. Hemos tenido 
reportes de diferentes lugares en donde se ha estado generando una tensión innecesaria. Sabemos y 
ustedes bien lo dicen que aquí lo que procede son las impugnaciones cuando alguien no está de acuerdo y 
en el caso de tlalpujahua que ha hecho que nuestra gente este con mucha preocupación con los paquetes en 
el Comité. Entonces, este el caso de Salvador Escalante igualmente se está atendiendo pero creo que la 
voluntad que todos tengamos aquí de distensionar las cosas va a hacer que mejore la situación y no se esté 
poniendo el órgano electoral en la posición de tener que estar mandando hasta la fuerza pública para sacar 
a la gente de adentro de los Comités. Creo que esto no es, no es correcto en una institución como ésta en 
donde la burocracia pues implica muchas otras cosas ¿No? Están abiertos los canales para que se hagan las 
impugnaciones y de verdad que el requerimiento en este momento para todos es que nos ayuden a 
distensionar todos los casos que, en donde se han generado algunas situaciones como éstas, así que yo de 
verdad lo dejo en esta mesa porque no es tampoco adecuado que estemos incluso distrayéndose  de su 
función a gente de los de seguridad que tengan que estarse trasladando a nuestros Comités para estar 
distensionando las cosas, en general es una petición que hago en este momento. Tiene el uso de la voz el 
representante del Partido Acción Nacional en primera ronda. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta. Yo considero que es muy importante que guardemos la calma en esos lugares. Efectivamente 
tenemos reportes que en varios municipios las cosas no están bien, algunos están pues ahí muy 
espantados. Nosotros hemos invitado a habar con la militancia del partido en el municipio de, de Salvador 
Escalante, ya están trasladándose, pues personas de, de la capital para que establezcan comunicación. Los 
candidatos y con la gente que está ahí participando en este frente común que tenemos, pues en lo que va 
del partido político, que efectivamente hay inconformidad entre la población pero creo que, no es la 
instancia, no es la vía, que están cometiendo, es decir dejando que la autoridad no realice su labor de 
manera completa y lo mismo en este municipio, como es el caso de Erongarícuaro donde también está 
muy tensa la situación y el partido que represento está teniendo contacto; Tlalpujahua usted ya lo 
comentaba, pues ojalá y logremos ahí hacer unidos esfuerzos. Lamentablemente los cómputos ya 
concluyeron sino supletoriamente los tendríamos que hacer en Consejo General y eso generaría una 
distensión importante pero eso no es competencia de que empezamos a contar los votos del extranjero yo 
lo referí desde un principio, pero está pasando, hay muchas inconformidades que cada quien trae sus 
resultados. Miren, yo sí quisiera insistir sobre el tema de los resultados electorales, es lamentable que nos 
presenten un informe de esta manera en donde incluso las cifras no son las mismas, aquí nos reportan por 
ejemplo que Coalcomán tiene un 70% setenta por ciento en el avance de gobernador y resulta ser que en el 
avance que nos presentan de resultados electorales tiene un 58% cincuenta y ocho por ciento, cuál es, cuál 
es el bueno. Morelia noroeste nos reportan con un 98% noventa y ocho por ciento y en el reporte de 
resultados lo reportan con 89.3 ochenta y nueve punto tres. Todos los Morelia prácticamente no 
concuerdan. Zitácuaro nos dicen, en Zitácuaro nos dicen que está en un 100% y en el reporte de resultados 
electorales tiene un 55.90 cincuenta y cinco punto noventa. La verdad es que, ¿Cuál es el bueno? A mí me 
gustaría que tuviéramos incluso las actas distritales, de verdad, es increíble que a estas alturas cómputos 
distritales que ya concluyeron desde hace horas no tuvieron la capacidad de digitalizar una acta para 
poderla entregar a los miembros del Consejo General, tan fácil como pasarla por un scanner y dar click al 
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correo electrónico pero en este momento, yo la verdad es que ya en estos resultados no sé a cuál creerle, 
nada más díganme a cuál le creemos. Yo creo que sí hay que tener un poco de mayor profesionalismo en 
este tema y ojalá y tengamos a tiempo las actas de cómputo porque ya estos errores, ante esas 
inconsistencias de información de resultados a los miembros del Consejo General, incluso mejor ver las 
actas, ya no una captura de resultados, incluso yo también les insistía con tener una validación en línea de 
resultados electorales, no vaya a ser que incluso se hayan equivocado en proporcionar los datos en el 
sistema de captura, en los datos oficiales. Y aquí hay, hay otro distrito, ya no he revisado municipios  
porque seguramente hay mas. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, tiene el uso de la voz el Vocal de 
Organización. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Efectivamente como, 
como lo dijo el representante de Acción Nacional, los resultados están aquí en donde, en los resultados 
preliminares que se están manejando de estos cómputos pero parcial. Sí se les dijo desde el principio que 
no son oficiales, ¿Por qué? Muchos no, no alcanzan a capturar la información porque es, los que están 
mandando los formatos no nos llega de manera continua y ellos están, están inmersos en lo que es la, la 
sesión de cómputo y luego nos mandan los formatos con la información cuando se da la oportunidad. Fue 
por esto que se dijo hace un momento que los datos oficiales se iban a dar hasta tuviésemos las actas, esos, 
eso es, un esfuerzo adicional que se está haciendo para contar con los, con los números que están ellos 
captando en estos momentos y ahí sobre la intervención de la Consejera Presidenta comentó que eran 
datos parciales ante la elección de, del Partido de Nueva Alianza y que realmente los oficiales no se iban a 
dar si no tuviéramos las actas, esto nada más como un referente para que ustedes estuviera informados de 
lo que se tiene capturado y lo que tienen en los, en el avance porcentual viene siendo vía, vía telefónica lo 
que se ha estado recabando de cada uno de los Consejos Municipales y Distritales cuando ya concluyeron 
para no dejar desfasados a este Consejo en la información de los cómputos. Efectivamente estos resultados 
son parciales, no son definitivos ¿Por qué?, porque los resultados fueron obtenidos al inicio de esta Sesión, 
por lo que ya no son los mismos en este momento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Solamente quiero agregar en este, en este tema el sistema que 0estableció en los Comités 
para que se hiciesen las capturas, un sistema que se trabajó con esa intención de agilizar los cómputos en 
cada uno de los Comités Municipales y Distritales, sin embargo, en algunos de ellos hay una baja, qué se 
llama, este, señal de internet, no podrían estar transmitiendo resultados al Instituto Electoral de 
Michoacán. En otro de los casos no, seguramente no les fue fácil la utilización del sistema, no están 
transmitiendo  a través del sistema los datos, por eso no están completos y por esta razón era la, por eso no 
habíamos entregado así esos documentos porque no son completos, es así se los estaríamos informando al 
principio. Ellos ha estado haciendo de la manera tradicional, varios de ellos están haciendo de manera 
tradicional los cómputos y eso es lo que se está reflejando en otro tipo de documentos que el Secretario les 
hizo ya precisamente para no impedir que siguiese el cómputo, sino podían utilizar por alguna razón el 
sistema. Entonces, creo que debe quedarse muy claramente establecido que lo que se les pase en números 
es de aquellos que han podido utilizar el sistema para captar los votos, que cuando tengamos los resultados 
de las actas se los vamos a pasar inmediatamente y que lo que se les ha informado en cuanto al resultado 
de avance en los cómputos es lo que se ha obtenido ya de manera directa de ellos para tenerlos en esta 
sesión y, y darlos a conocer en este momento. Está abierta la segunda ronda de participaciones, si alguien 
desea inscribirse, la Consejera Tapia, ¿Alguien más? La representante del Partido del Trabajo, el 
representante del Partido Nueva Alianza, el representante del Partido Verde Ecologista, nada más. Tiene el 
uso de la voz la Consejera Tapia hasta por 5 cinco minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. Buenas 
noches a todos los presentes. La verdad me, me llama la atención y entiendo que esta es la información y 
precisamente no coincide y no coincide porque, bueno, a mí me tocó ir a constatar a Morelia suroeste 
cuando estaban haciendo el cómputo y finalmente en ese momento había 78 setenta y ocho votos nulos, 
les llamaba la atención, los abrieron y de los nulos, nulos como si fueran contabilizados, sí eran 78 setenta 
y ocho pero no estaban nulos todos, pasaron a más de 15 quince, 20 veinte para el PRI; más de 5 cinco o 7 
siete para el PAN; más de 5 cinco o 7 siete para el PRD, finalmente se trabajó, se hizo y se contabilizó en 
una sola casilla. Posteriormente yo me trasladé en un receso y me fui a Morelia sureste y ya le entregaron 
la constancia a la diputada, yo estaba ahí cuando se la entregaron y me parece que estamos hablandode 
Morelia y aquí ni siquiera está el cómputo de diputados, dice, Morelia sureste 33% treinta y tres por ciento 
y ya se la entregaron, bajo ese esquema ya está el acta aquí como los cuatro Morelia, los que sean. Yo creo 
que aún así es importante las actas, las actas levantadas en cada una de los Consejos, algunos Consejos ya 
cerraron, el tema de Jungapeo ya quedó resuelto, arreglaron, la gente se retiró desde el, del lugar y, y 
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bueno este tema ya quedó, no sé cómo vayan os demás. Sin embargo, me parece que, que en esto de los 
formatos y la captura lo entiendo bien, pero sin embargo no es documento un oficial todavía no, a mí me 
consta que se la entregaron, yo la vi, ese mismo documento dice ya la constancia de mayoría, con los 
votos que se tiene y evidentemente ya cerraron el comité, ya se van a descansar, ya van avanzando y por la 
hora, por la hora, estas son las 8 ocho horas y este es el resultado este es el último, digo, yo creo que ha de 
ser información tan fundamental, básica, sí habíamos que agilizar que entreguen sus informes y capturen 
como puedan, cuando puedan pero están capturando en un sistema, en el momento en que están cantando 
están capturando en un sistema, si no está acudiendo ni en Morelia sí lo deberíamos revisar lo manual  
pues ya tendría una elección, ya tendría la otra y pasar información, levantar, es más  están invirtiendo 
tiempo porque la instrucción y el acuerdo de ahí, levanta un acta en lo que está el paquete, se corrobora, se 
contabiliza, entonces se cuenta y luego los que se cuentan, entonces de los mismos consejeros, presidente, 
secretario contabilicen los votos y  no pueden pasar al siguiente paquete hasta que no llenen y requisiten el 
acta de esa casilla levantada en el Consejo lo cual pues todos nos quedamos aquí en este Consejo 
esperando como se esperan allá, se les dicta el acta, se les pasa a todos, se recaba la firma del que se acaba 
de contar, de recontar y entonces proceden al siguiente. Cuando yo fui llevaban 6 seis paquetes electorales 
recontados, por lo cual desconozco que ahí ellos ahí están señalando, es la zona de Morelia se está y lo 
quiero referir, está el joven de capacitación Josed y tiene muy claro, estaba generando una inconsistencia, 
entonces van avanzando y cada gente capacitada eso sí no tengo duda, falta un filtro que agilice la 
información para que llegue, de que ganó fulanito, ganó, o sea, independientemente de las actas. Yo 
entiendo la parte oficial en los Consejos en cada una con sus representantes en los Consejos pero sí 
deberíamos de, de tener un, un  solo documento que sea común. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Se acabó su tiempo Consejera, tiene el uso de la voz la representante del Partido del 
Trabajo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias 
Presidenta. Todo el día me abstuve de decir la palabra que ahorita voy a decir, prácticamente están 
secuestrados en Salvador Escalante, la representante del PT me habla ahorita y me dice que en todo el día 
no habían comido, que una vecina por la azotea les aventó la comida, no puede entrar nadie, no puede salir 
nadie, no sé si es, si lo tengan ustedes así confirmado. Yo opino que se instruya al órgano electoral 
Presidente o Presidenta, no sé que sea ahí, que el representante del PRD y del PT se levanten y ellos 
reciban la constancia de, del candidato y, ya acordamos de que no se presenten por ahí a la defensiva 
porque está generando expectativa que están en esa acción por impedir que el señor vaya y recoja su, su 
constancia. Entonces, ya están de acuerdo los representantes de ambos partidos de pararse ahorita si 
ustedes lo instruyen a recoger el documento y ya, para que se acabe el conflicto si eso pues nos puede 
ayudar en algo. Presidenta me, me dice la chica que está muy complicado que porque una vecina ahí le 
gritaron por la azotea y que bueno las bardas son tan altas que ni siquiera hay modo de salirse por la 
azotea, no hay forma de escaparse, pues ahí van a estar hasta que ustedes pues ayuden un poco a resolver 
y el Partido Acción Nacional sobre todo. Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el representante del 
Partido Nueva Alianza. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- Sí 
Presidenta, muchas gracias. Miren, por ejemplo en Puruándiro, ya están contando voto por voto y aquí 
aparece en ceros el cuadro, es decir, ya pasó la primera ronda, ya la concluyeron, ya están iniciados los 
trabajos del voto por voto, yo sí quiero insistir en que necesitamos implementar el mecanismo para que 
esta información llegue, los datos nosotros lo tenemos, pero son de nuestros representantes y tenemos 
necesidad de contar con la información del Instituto. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Nueva Alianza, yo también al principio de esta Sesión se 
enteró a ustedes que en el caso de Puruándiro están en el conteo de voto por voto. Yo lo que les quiero 
mencionar es que este documento de los datos den los cómputos no lo vamos a tener en este momento y 
creo que no debemos generar esa expectativa de que vamos a tener esos datos por lo que yo comentaba 
hace un rato, no todos se están capturando en el sistema y por tanto los datos no los estamos tendiendo 
completos. En los lugares en donde sí se está capturando se ven reflejados pero hay otros en donde no se 
está capturando en el sistema. Se dieron dos opciones para el caso de que tuviésemos algún problema con 
el sistema, entonces de que es de la manera tradicional, que son varias fases, por eso no tenemos esa 
información completa y por eso no la habíamos distribuido en la sesión  a lo mejor esto, lo que debimos 
hacer, informar esto desde un principio y no, no la vamos a tener yo lo digo desde ahora, vamos a esperar 
que nos estén llegando las actas por eso no se puede hacer como le refiere el Representante del Partido 
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Acción Nacional, hasta que llegaran las actas que entiendo que en eso se está, para recabarlas y tener 
información completa, por favor, tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Gracias 
Presidenta. Sí, efectivamente yo solicité que se nos dieran resultados con actas. Yo no sé si se les está 
complicando el tema de los votos, no sé, no quisiera yo tampoco venir sin ningún sustento a hacer alguna 
aseveración. Lo que sí creo es que me han tocado por lo menos 3 tres cómputos o 3 tres sesiones de 
seguimiento de cómputos en 3 tres elecciones y no había yo escuchado eso. Tan fácil como tener 24 
veinticuatro faxes, 24 veinticuatro copias por fax y ahora yo diría 24 veinticuatro scanner y tener una 
copia del acta. Tan fácil como eso. Si lo está haciendo a la manera tradicional y no sé si lo está siendo en 
libretitas cuadriculadas o lo están haciendo a través del fax, esa es la manera tradicional y aquí, en sus 
diversos momentos, en las sesiones en aquellos años se nos circulaban copias de las actas que ya iban 
llegando de los cómputos. Yo creo que no, no es nada difícil tener 24 veinticuatro gentes en los distritos, 
sus enlaces que se vayan a la caseta telefónica y el acta o la copia del acta la manden por fax al 
014433221400, o sea, te lo dan, tan fácil como tener 14 catorce, 24 veinticuatro faxes de los que ya están 
concluidos, de verdad, o sea, yo creo que si pedimos que sea a través de actas, es con una copia, yo creo 
que es la manera tradicional que se puede hacer, de otra manera de verdad no lo concibo que tengamos a 
estas alturas cómputos concluidos y no tengamos una copia del acta por lo menos. Gracias Presidenta.- - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, tiene el uso de la voz el representante del 
Partido Verde Ecologista. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C. Lic. César Morales Gaytán.- 
Me parece que no debemos enviar una señal a la ciudadanía mal, como la están poniendo, la verdad es que 
coincidimos con Acción Nacional, hay infinidad de errores en la captura de estos documentos por decir 
que el distrito der Hidalgo se consigna que hay el 97% noventa y siete por ciento de, de avance y después 
se dice que se tienen revisadas 58 cincuenta y ocho de 268 doscientas sesenta y ocho, ya no coinciden con 
el, lo que yo creo es y es a, a modo de pregunta, tal vez  de sugerencia a lo mejor sería importante tener un 
receso para que se pudiera ordenar todo lo que, toda la información que se tenga porque no sé cuál es la, la 
que nos pueda servir para orientarnos en el resultado que estamos teniendo de los cómputos. Si a todos los 
salen distinto a los del Consejo General del órgano central, no sabemos qué está ocurriendo en todo el 
estado, no se, yo creo que están haciendo su labor pero aquí no se están consignando datos que nos 
permitan saber qué está ocurriendo en todo el estado. Mi sugerencia es, que aunque no sean datos oficiales 
estos que tenemos en este momento pues si de ordenen para que estén certeros con lo que está ocurriendo 
en todos los Consejos Distritales y Municipales. Y mi sugerencia, mi propuesta es, no sé, no sé qué tanto 
tiempo quiera el Vocal de Organización para que podamos ordenar esta información y la tengamos en 
forma más certera, entiendo que la carga de trabajo, no estoy haciendo ninguna, impedimento a la labor de 
ningún tipo pero lo único que se pide es tener información certera, finalmente es eso lo que necesitamos 
en esta mesa que no se nos está ocurriendo y para ello pues nada más que nos diga el Vocal de cuánto 
tiempo requiere para tenerlo ordenado y que coincidan por lo menos, que nos dijera cómo coinciden. Yo 
aquí cuento 2 dos, 4 cuatro, como 8 ocho distritos que no coinciden los datos y los porcentajes de avance 
que nos está diciendo que están ocurriendo. Entonces, de manera respetuosa Presidenta yo creo también, 
no sé, yo no tengo problema, podemos esperare pero sí que nos diga qué tiempo requiere, dar un receso 
para que se ordenen los datos que se nos están consignando o nos están dando como información. Es 
cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Verde Ecologista, yo le decía hace, en el receso hace un 
rato, que esto seguramente este dato no lo vamos a tener exacto y por eso es que esto yo creo que no, no 
debimos entregárselos ahora porque no son datos exactos de lo que hay, lo que es más exacto es la 
información que ha de haber llevado el Vocal porque el sistema, lo insisto, no ha dejado capturar los 
Comités en el sistema y eso es lo que afecta, en los lugares en donde se han hecho algunas capturas pero 
no todas las capturas. Entonces, yo creo que le voy a pedir al Vocal que nos avoquemos a conseguir las 
actas para que las tengan en esta mesa y que no hagamos caso de este cuadro porque no es el que nos va a 
dar la información que necesitamos. Por otro lado pues decirles que esta Sesión es una sesión de 
seguimiento que da las atribuciones de cómputos y por lo tanto, los resultados de los cómputos que están 
teniendo los Comités, nosotros estamos aquí dando un seguimiento, están constantemente cambiando los 
números, ellos siguen trabajando y terminando el cómputo, si nosotros estamos haciendo corte y cortes al 
momento en que estamos haciéndolo se va actualizando con información, entonces, no es una justificación 
para que  sea suficiente pero sí decirles que lo que aquí se obtiene es finalmente después de una, a veces 
por la distancia, por las comunicaciones, dificultad de comunicación. Le voy a pedir al Vocal 
inmediatamente que consigan las actas que vamos a estar entregando en adelante. ¿Algún? Se abre la 



 
 

 
 

 
                                                                                                                                                                                                           INSTITUTO ELECTORAL 

                                                                                                                                                     DE 
                                                                                                                                                                                                                       MICHOACÁN 

ACTA No.  IEM-CG-SPER-40/2011 
 

Acta de Sesión Extraordinaria de Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán de 15 de noviembre de 2011. 
Página 22 de 33 

 

tercera ronda de participaciones. Consejera Tapia tiene la palabra. Sí, 00:32:03, perdóneme, nada más 
perdone, me equivoqué, ¿Alguien más desea inscribirse en la lista? Representante del Partido Verde y 
representante del Partido Revolucionario Institucional, ¿Alguien más? No. tiene el uso de la voz 
Consejera.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. Sí, yo me 
sumo a esta propuesta que usted acaba de hacer y que independientemente de esta recopilación de las 
actas, yo creo que sería esto muy sencillo así como tiene en, en este cuadro, distrito, elección de 
gobernador, constancia y partido ganador, hasta manualmente, si ya está la constancia, si ya está al acta 
envíamela vía fax, uno, dos, tres, cinco, ya está, cumplí. En este traslado qué aparece, número, ni siquiera 
los votos precisamente lo que usted dice, que los que ya concluyeron  y con esta parte de, ya está el 
documento, más que todo, como dar esta certeza de si no está ya en el Comité, de si ya se fueron a dormir 
si ya nos los encuentran, dónde está el acta, dónde lo van a localizar y para prever cualquier situación. 
Nada más muy brevemente yo creo que esto daría mayor margen que esta parte de la contabilización y de 
la captura. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, tiene el uso de la voz el representante del Partido Verde 
Ecologista.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C. Lic. César Morales Gaytán.- 
Sí. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Representante del Partido Revolucionario Institucional tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. José Jesús Reyna 
García.- He estado revisando una revisión, que nos están proporcionando, creo que ese es el error, a lo 
mejor si esta información  proviene de un trabajo manual y esta información proviene de un trabajo 
sistematizado y esa información sí guarda congruencia entre sí misma, no como este documento que como 
ya lo han venido diciendo los compañeros, no tiene coincidencia en el porcentaje y en la cantidad de 
casillas que se han capturado. Yo creo que si este documento sí está sistematizado, está ordenado, si por lo 
menos y es una pregunta, las que dicen estar al 100% cien por ciento, sí ya están al 100% cien por ciento y 
quizá por lo menos en éstas tuviésemos ya confiados los datos que tenemos aquí y desde luego creo que 
como bien para todos contar con las actas que ya existan y que se tengan. Creo que la revisión de las dos 
informaciones, creo que la situación que es congruente entre sí misma es ésta que nos ha proporcionado 
las hojas y demás. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Revolucionario Institucional, se han terminado las tres 
rondas de participaciones. Vamos a tener un receso más para que el Secretario nos consiga las actas de los 
Comités y este y nos vemos en esta mesa en, una moción desea hacer el representante del Acción 
Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Presidenta, 
yo le había, yo le había solicitado el uso de la voz. No la anoté y tampoco repetí su, tiene el uso de la voz.-  
 
Presidenta.- No la anoté y tampoco repetí su, el representante tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- Declino, 
declino, mi participación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.- No declino 
mi participación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Muy bien. ¿Cuánto tiempo Vocal? Sí, vamos  dar una hora y media de receso y las actas que 
alcancemos a, a obtener las traemos en este momento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
………………………………………………………………………………………………………………. 
 
Presidenta.- Pedimos al Vocal de Organización que dé lectura al informe que realizó. - - - - - - - - - - - - - -  
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Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Si Presidenta con gusto, 
bueno en sus manos se les está entregando lo que corresponde a las actas de cómputo distritales de la 
elección de gobernador, también hice un concentrado que tienen ustedes, las las actas de Coalcomán, 
Huetamo, Pátzcuaro, Puruándiro y Zinapécuaro, aún no están, aún no las tenemos en nuestras manos, pero 
ahí tiene la leyenda, Coalcomán está en cómputo, Huetamo por igual, Pátzcuaro está en cómputo y 
Zinapécuaro en cómputo, es de resaltar aquí en la columna de candidaturas, de candidaturas comunes 
también van ahí de los candidatos y son los totales que marcan las actas que mandaron ya nuestros 
Consejos Distritales y también en el carpeta se les extiende una copia de cada una de estas actas para su 
conocimiento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización. Bien, hace apenas unos minutos que está terminando 
Huetamo y Zinapécuaro, están por enviar las actas, en cuanto se tengan también igual, en cuanto se tengan 
se las hacemos llegar. Está abierta la primera ronda de participaciones. No hay ninguna participación 
vamos a pedir un receso de este momento hasta las 11 de la mañana del día de mañana, gracias a todos por 
su asistencia.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
(11:10 horas del día 17 de noviembre del año en curso)………………………………………………… 
 
Presidenta.- Buenas tardes a todos. Se reanuda la Sesión, le dejo en el uso de la voz al Vocal de 
Organización Electoral para que nos dé cuenta de la información que tenemos al momento. - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta. 
Muchas gracias. Muy buenos días tengan ustedes. Para informarles que ya fue distribuido a 
ustedes copias de las actas de cómputos municipales y distritales que levantaron los órganos 
desconcentrados. En las de distrito son las que corresponden a elección de gobernador, están al 
100% cien por ciento, está en el juego que ustedes, ustedes tienen, y también de las actas de 
diputados, hasta el momento nada más se les están adjuntando ustedes 13 trece actas de 
diputados. Y comentarles también que los cómputos de gobernador están con, están al 100% cien 
por ciento por, computados por los distritos, a su vez, la, los cómputos de diputados, hacen falta 
por concluir en Los Reyes, están a escasos 5 cinco paquetes para, para su conclusión; en 
Puruándiro, en virtud que hubo recuento de, de votos de la elección de gobernador, iniciaron 
aproximadamente a las 07:08 siete ocho de la mañana con el cómputo de la elección de, de 
diputados; y en Coalcomán también están por concluir. Entonces, en el transcurso del día en 
cuanto concluyan estos cómputos les serán informados a ustedes. Por lo que respecta a los 
ayuntamientos, informarles que resta por concluir nada más para el cómputo de ayuntamientos, es 
Zamora, Morelia, La Piedad, Zacapu, Maravatío, Zitácuaro y Zinapécuaro, esto es en razón de 
que son cabeceras de distrito y como tuvieron la carga de trabajo de gobernador y diputados, 
están ellos trabajando en sus oficinas para concluir lo que respecta a sus ayuntamientos. 
Presidenta, ¡ah!, y también ahí, perdón, tienen ustedes en sus manos 69 sesenta y nueve actas de 
ayuntamientos y también conforme vayan llegando, les serán entregadas a la brevedad. 
Presidenta hasta el momento, es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Presidenta.- Gracias licenciado José Antonio, se abre la primera ronda de participaciones, se 
inscribe en la lista de oradores la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Buenas tardes a todas Preside, a todos y a todas Presidenta. Nada más para... - - - - - - -  
 
Presidenta.- Si me permite, discúlpeme, sólo para saber si alguien más desea inscribirse en la 
lista de oradores, ¿Alguien más desea inscribirse? Representante del Partido Acción Nacional, 
solamente la representante del Partido del Trabajo y el representante del Partido Acción 
Nacional. Tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo hasta por 10 diez 
minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Muchas gracias Presidenta. Nada más para referir que toda la madrugada estuve 
monitoreando la situación de Salvador Escalante y el día de hoy a las 7:30 siete treinta el Ejército 
intervino para poderlos liberar. Mi compañera representante del PT me explicó cómo fue la 
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logística para poder pues preservar su vida porque definitivamente los militantes panistas no 
acataron el llamado que seguramente ha de haber hecho nuestro compañero representante aquí, y 
ya las cosas estaban muy tensas. Quiero pedirle Presidenta, yo reconozco, yo tuve comunicación 
con el Presidente de, del Comité y el señor de manera prudente pues intentaba negociar y también 
pues hasta en contra de su vida el, el señor salía a hacer un intento por calmar, pues llegar a una 
negociación con los inconformes, ahí la diferencia fue si no mal me equivoco más de 4,000 
cuatro mil votos, o sea, no había elementos para que el Partido Acción Nacional secuestrara vil y 
cobardemente este a, a los miembros del Comité y a los representantes. Yo refiero que reconozco 
esa acción valiente de, de, del Presidente. Hubo, hubo órganos desconcentrados que actuaron con 
el, al, apegados al marco jurídico y algunos otros como Tlalpujahua que estuvieron al servicio del 
PRI, pero bueno, finalmente quiero pedirle Presidenta que de manera supletoria este Consejo 
General nos entregue la constancia de, de nuestro candidato ahí en Salvador Escalante, ya que me 
informaron que no fue posible entregársela porque había la amenaza de que si veían un 
documento salir del órgano electoral iban a tener problemas y, y bueno pre, preferimos este hacer 
la solicitud aquí, yo la hago en lo personal a exponer a la, a los compañeros que estaban en esa 
circunstancias penosas, con hambre y con frío, con susto y bueno, hacer esa petición a este 
Consejo y espero una, una respuesta satisfactoria Presidenta. Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el representante 
del Partido Acción Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
Gracias Presidenta. Para solicitar, si se nos pudiera entregar copia legible de la, del Distrito de 
Tacámbaro la verdad es que entiendo que, que es dificul, es una dificultad sacarle las copias pero 
sí no es, no es nada legible la, el acta, nada más que nos entregaran copia legible de la misma, de 
la elección de gobernador en el Distrito XIX de Tacámbaro. Miren, en relación con el tema de 
Salvador Escalante nosotros acudimos, parte de nuestra estructura, a hablar con militantes del 
partido en Salvador Escalante, en su mayoría a los militantes del PAN o al menos los, los cuadros 
que están reconocidos por el, por el partido allá en ese municipio, accedieron a retirarse y a 
calmar los ánimos pero entiendo que, que ahí están, ahí con, confluyen más ciudadanos, es decir, 
no es un tema exclusivo del Partido Acción Nacional, nosotros logramos ayer tratar de generar 
este esfuerzo de diálogo y algunos de ellos accedieron, más sin embargo, sí hay pues ahí un 
movimiento que se hace llamar ciudadano en razón de esta circunstancia. El resultado electoral 
en realidad es con una diferencia sustancial, lo cual torna complicado el panorama para una, para, 
para cuestionar el propio resultado de la elección en ese municipio, nosotros ya hicimos saber lo 
propio al, al, al candidata común entre los cuatro partidos políticos que lo postulamos y hemos 
estado de manera permanente dialogando con ellos. Si esto persiste, nosotros estaríamos en la 
misma disposición de hacerlo de nuevo, aunque entiendo que sí es ya un tema más de un 
movimiento que hay ahí en el municipio, pero si se detecta que hay todavía gente que se suscribe 
como panista pues habría que revisar si efectivamente lo son porque nuestra dirigencia municipal 
si está ya deslindada de este movimiento. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional. Sí, hace un rato nos informaban 
que se ha distensionado el asunto aun cuando todavía hay gente por ahí afuera del Comité y 
nosotros esperamos que en un rato más esto quede completamente resuelto de acuerdo a los datos 
que nos han venido reportando las autoridades que nos apoyaron para mantener el orden en aquel 
lugar. Se abre la segunda ronda de participaciones, si alguien desea inscribirse en la lista de 
oradores, les pido por favor lo manifiesten. Consejera Tapia en segunda ronda, ¿Alguien más? 
Solamente la Consejera Tapia, tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. 
Buenos días a los, a los presentes. Aprovechar mi tiempo y restarle un poquito, ¿Pudiera 
repetirnos el Vocal nuevamente cuáles son los cómputos de diputados que están pendientes?, 
porque no están señalados aquí, entonces, no los alcancé a apuntar en este tema, ese es uno, y 
dos, ¿Cuáles son los que están en los recuentos, pero saber a qué hora empezaron con los 
recuentos? O sea, sabemos están en recuentos, ¿En qué momento están empezando, cuántos 
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paquetes llevan bajo este, los que están en qué supuestos?, para poder medir el, el si se requiere 
del apoyo, cómo, cómo están, calcular a qué tiempo van a concluir y, y en aras de, de también 
pues sobre todo prever el Distrito de Morelia, que es el que tiene mayor cantidad de, de recuento 
de paquetes. Gracias Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, le dejo en el uso de la voz al Vocal de Organización 
Electoral. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta, 
gracias. Comentarle que el, en Coalcomán aproximadamente una hora y media, dos horas 
iniciaron y llevarán entre 15 quince y 20 veinte paquetes. Y en Puruándiro, esos también van, van 
empezando no, no creo que lleven más de 5 cinco, más de 5 cinco paquetes. Y, y el Distrito 
también de Huetamo, este Huetamo va también iniciando, ellos tuvieron mucha, mucha carga de 
trabajo en lo que se refiere a la elección de gobernador. Toda la noche estuvimos en contacto con 
ellos y sí se les, se les prolongó mucho y entonces están, están ahorita trabajando aún. También 
aprovecho de una vez  para hacer una, una precisión, hacer una, hacer una precisión de, hace rato 
comentaba de los municipios que, que, de los que tenemos acta, yo había comentado que estaban, 
que esta, que no, que ya, que ya habían, que no habían concluido, pero es al contrario, son los que 
concluyeron, que es Zamora, La Piedad, Maravatío, Zitácuaro, Zinapécuaro y Los Reyes, con esa 
precisión Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización, en tercera ronda, se abre en este momento la tercera 
ronda de participaciones, se inscribe la representante del Partido del Trabajo, ¿Y alguien más 
desea hacer uso de la voz? Representante del Partido Acción Nacional, ¿Alguien más? 
Representante del Partido Nueva Alianza. Tiene el uso de la voz la representante del Partido del 
Trabajo, por 3 tres minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- A ver, ya, ya me perdí un poco. Zacapu, ¿Cómo nos los reportó Vocal? Si fuera tan 
gentil de respondernos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Le voy a, a pedir que nos informe puntualmente cuáles son los distritos y 
municipios que ya concluyeron, los de gobernador han concluido todos. - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí. - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Nuevamente distritos y municipios que no han concluido. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Pa, para después  seguir si me permite ¿No? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Ah, okey. - - - - -  
 
Presidenta.- Por supuesto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Con respecto a su respuesta, continúo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- ¿Zacapu respecto 
a la de diputados? - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- No, o sea, quiero saber. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- ¡Ah!, todos.  - - -  
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Me asumo a lo que dijo la Presidenta para pasar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- ¡Ah! Okey. De 
gobernador al 100% cien por ciento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Sí. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- De diputados 
están trabajando en estos momentos Los Reyes, Puruándiro, Coalcomán y Huetamo. - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- ¿Huetamo?  Okey, ¿Y luego? Sígale. Había dicho Coalcomán. - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Bueno, ya no entendí Presidenta, pero bueno, finalmente nomás reporto que ahorita el 
representante del PT me avisa que de gobernador ya está terminado en Zacapu, diputados ya 
tienen la constancia y ayuntamiento igual. Es todo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- A las 4:30 cuatro y treinta más o menos terminaron el cómputo y ahorita a las 07:00 
siete de la mañana recibieron las constancias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, tiene el uso de la voz el representante 
del Partido Acción Nacional. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
Gracias. A ver, nosotros tenemos información que en Los Reyes ya terminó el de diputados, eso 
es lo que a mí me.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Antes de, ¡ah, 
perdón! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
Bueno, eso es lo que a mí me informa mi, mi representante. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Nos permite que nos precise alguna cosa, a lo mejor es algo relacionado con lo que 
usted menciona. - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
¡Ah!, a ver, sí Vocal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí, cuando venía 
a ocupar mi lugar  a esta la Sala de Sesiones, el hacían falta 2 dos, 3 tres paquetes, y todavía le 
falta el proceso de la firma por eso no lo di como, como concluido por lo que pudiera tardar un 
paquete o 2 dos paquetes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Pues sí, esto ha sido algo dinámico en los, en los Comités, entonces seguramente es 
así como lo señala el representante del Partido Acción Nacional y les pasaremos el acta en cuanto 
la tengamos, tie, sigue en el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
Gracias Presidenta. Un par de solicitudes de manera muy, muy precisas. Entiendo que el cómputo 
de gobernador ha concluido al 100% cien por ciento, que aun cuando con las dificultades de la 
utilización del sistema de captura de resultados de casilla pues éste deberá estar yo creo que por 
lo menos el día de hoy concluido, ojalá y se nos pudiera regalar una copia de esa base de datos de 
captura. Y en el caso de los ayuntamientos ya restan prácticamente las cabeceras distritales que 
tuvieron complejidad con el tema de gobernador y diputados y por supuesto, por ende, pues la de 
gobernador también, la de diputados también estará completa. Yo pediría que se nos regalara 
copia de este sistema, de esta base de datos de captura a la brevedad en cuanto lo tengan y 
también se pudiera presentar un informe respecto de los resultados en los municipios como desde 
ayer lo pedíamos incluyendo la asignación de representación proporcional que se hubiera hecho. 
Normalmente nos han entregado una lista de municipios donde vienen los resultados electorales 
para, emitidos para cada partido político y donde también viene la asignación que a cada partido 
político se le realizó por representación proporcional en el caso que así haya procedido ¿No? 
Entonces, yo pediría que ojalá y se nos pudiera entregar a la brevedad este informe, este par de 
informes. Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, le pedimos al licenciado José 
Antonio que tome nota. Representante del Partido Nueva Alianza tiene el uso de la voz hasta por 
3 tres minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
 
Representante Propietario del Partido Nueva Alianza, C. Profr. Alonso Rangel Reguera.- 
Gracias Presidenta. Buenos días. Para pedir si me pudieran obsequiar otro juego de formatos de 3 
tres,  ya que entiendo que solamente hacen falta algunos pocos distritos de, de que contemos con 
las actas pero solamente tengo 10 diez en mi poder y tengo algunas 5 cinco o 6 seis repetidas. 
Entonces solamente para ver si, si nos obsequian algunas, ahorita le preciso al Vocal cuáles para 
no imprimir de más. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Muy bien, claro que sí representante del Partido Nueva Alianza. Se han agotado las 
3 tres rondas de participaciones, les parece bien por los, el número de distritos y municipios que 
hacen falta y sobre todo pensando en que van a ser un tanto largos los cómputo por el número de 
paquetes que en cada uno de ellos están procesando, vamos a señalar un receso hasta las 5:00 
cinco de la tarde.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Presidenta, ¿Y ahí me va a dar respuesta para lo de la constancia que solicité? - - - - - --   
 
Presidenta.- Necesitamos verificar cómo está la situación, yo decía hace un rato que se está 
distensando. Es muy probable que en un rato más nuestro personal pueda ingresar por la 
documentación, así me lo transmitían hace rato. Independientemente de eso, por supuesto 
estamos atentos y tenga la certeza de que los documentos están, estarán oficiales, estarán en 
manos del candidato. Sí, una moción quiere hacer la Consejera Tapia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- ¿A qué hora se 
incorporan los 3 tres distritos de Morelia al, al, a los trabajos? - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- No sabemos si se van a incorporar. Lo que sucede es que en este momento se está 
haciendo el cómputo normal con apertura de paquetes solamente en los casos de actas con 
inconsistencias porque no, se desistió el representante del Partido Acción Nacional del, de la 
solicitud y por lo tanto, no tenemos conocimiento si va a haber la necesidad de que se integren las 
mesas de trabajo sino hasta el finalizar el cómputo. Muchas gracias a todos. - - - - - - - - - - - - - - 
……………………………………………………………………………………………………… 
 
Presidenta.- Buenas tardes a todos. Se reanuda la Sesión, dejo en el uso de la voz al Vocal de 
Organización Electoral. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Sí Presidenta, 
gracias. Muy buenas tardes tengan ustedes. Para reportarles a ustedes El avance respecto a los 
cómputos de voto para, de diputados, comentarles que el único distrito que hace falta por concluir 
y presenta un avance hasta ahorita del 70% setenta por ciento, es el distrito de, de Coalcomán. En 
sus manos tienen ustedes ya un concentrado con respecto a las, a las actas, comentarles que el 
Distrito de Puruándiro acaba de concluir su, su cómputo de diputados y aún no nos ha remitido el 
acta por eso aparece en blanco, al igual que Coalcomán, que está por, por concluir. Y también se 
adjuntan a, a ese documento las actas correspondientes. Por lo que respecta a la elección de 
ayuntamientos, me permito informar a ustedes que en la sábana que tienen en sus manos también 
es, es, contiene los datos ya contra las actas que se, que tienen ustedes ya también en sus manos, 
que les fueron distribuidas, solamente comentarles a su mano izquierda donde dice municipio, 
hay unos municipios que están sombreados, esos municipios no, no quiere decir que no estén 
concluidos, lo que pasa es que no tenemos las actas de, de éstos, pero están concluidos al 100% 
cien por ciento. Decirles a ustedes también que de los distritos que están en la, están realizando 
todavía cómputos, solamente faltan por realizar de ayuntamiento, eso le corresponde a Huetamo 
que lleva un 30% treinta por ciento de avance; Jacona ya, yo me imagino que están ya por, ya 
están elaborando las actas. Cuando me comuniqué con ellos antes de entrar a, a reanudar la 
Sesión, me comentaron que estaban por concluir; Puruándiro, Puruándiro va iniciando también 
para la, la elección de, de ayuntamiento y bueno, Morelia lleva 2 dos distritos de avance respecto 
a la elección de, de ayuntamiento. Y bueno, Coalcomán, Coalcomán aún no, no inicia en virtud 
de que está todavía atendiendo a lo, lo que corresponde a la de diputados. Está en sus manos esta 
información y quedo a sus órdenes para cualquier aclaración, Presidenta. - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Vocal de Organización Electoral, está abierta la primera ronda de 
participaciones, si alguien desea inscribirse en la lista de oradores, les pido por favor lo 
manifiesten. Representante del Partido del Trabajo en primera ronda, ¿Alguien más? 
Representante del Partido Acción Nacional, nada más. Se, tiene el uso de la voz la representante 
del Partido del Trabajo hasta por 10 minutos.  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Buenas tardes Presidenta. Para hacer una solicitud al Secretario, si ya se está 
verificando, le está dando seguimiento al tema de la asignación de las, de las regidurías 
plurinominales, tengo interés en que nos dé un ripor, un, un reporte y,y pues nos lo pongan a 
nuestra disposición por favor. Regidurías, este me, me preocupa porque no vayan a tomar 
criterios incorrectos los, los Consejos y mejor si nos le da seguimiento a que estén bien asignadas 
las regidurías porque todo el día he recibido llamadas de mis compañeros donde te, hemos tenido 
posibilidades y por la mañana sí se les otorgaron y ahorita ya no, no se las otorgaron, entonces, le 
voy a pasar en lo personal un reporte al Secretario si me le apoya en dar seguimiento. - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo, dejo en el uso de la voz al 
Secretario.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Secretario.- Sí, con gusto, con gusto representante del Partido del Trabajo. Nada más 
comentarles ahorita están imprimiendo ya los informes, se tiene un avance aproximado de un 
80% ochenta por ciento respecto de lo que es la relación de la asignación de las regidurías de 
representación proporcional en los ayuntamientos y a la brevedad posible se les va a entregar ya 
el, el dato completo, pero sí estamos al pendiente, e incluso hemos estado atentos a las llamadas 
que han hecho los Comités para dilucidar cualquier tipo de ase, de duda que ellos tienen sobre la 
asignación. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Secretario, tiene el uso de la voz el representante del Partido Acción 
Nacional hasta por 10 diez  minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Acción Nacional, C. Lic. Everardo Rojas Soriano.-  
Gracias Presidenta. Buenas tardes a todos y a todas. Yo también insistir sobre el informe que se 
nos pudiera presentar respecto del, la asignación de regidores de representación proporcional  y 
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también solicitar que se nos expida copias simples de las actas de cómputo distrital de 
representación proporcional. Creo que si ya están haciendo esa labor de recabar esta información 
pues también sería muy oportuno ir teniendo las actas del cómputo distrital de representación 
proporcional, de hecho se hacen a la par una vez concluido el cómputo de mayoría relativa se, se 
realiza el otro acto y se debe levantar dicha, dicha acta. Entonces, solicitar que se nos pudieran 
entregar esas copias de estas actas de representación proporcional. Y un par de cosas más, la 
primera tiene que ver con las constancias que están entregando algunos Consejos con fechas de 
periodos constitucionales no vigentes o no acordes con la Constitución, hay algunos casos en 
donde dicen que los ayuntamientos se instalarán a  partir del 15 quince de enero, pues yo no sé 
quién va a gobernar entonces en esos municipios a partir del 1° primero de enero. Entonces, sí 
creo que es muy importante que revisemos ese tema, es inédito que pase eso pero bueno, como 
otras cosas más. Aclarar simplemente que el Partido Acción Nacional no ha desistido de el 
recuento total de los votos, en el caso de Morelia, como aquí se anunció por la Presidenta, hubo el 
planteamiento inicial en el Consejo Municipal por parte del representante ante el mismo de 
realizar un escrutinio, un cómputo de manera ordinaria para efecto revisar las constancias, las 
inconsistencias que se habían detectado durante la jornada electoral y que no fueron consideradas 
por el Programa de Resultados Preliminares, y una vez concluido este cómputo ordinario, si la 
tendencia que reflejaba el PREP del uno o -1% menos uno por ciento, se sostenía, pues bueno en 
efecto realizar el recuento total, es decir, no hay ningún desistimiento, todos tenemos claro que 
hay dos momentos para poder solicitar dicho recuento, por tanto bueno, pues es totalmente falso 
que hayamos desistido de esto. Yo lo dejo en la mesa porque han circulado versiones en medios 
de comunicación que son inadecuadas, inexactas y por supuesto para nosotros es muy importante 
aclararlo. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Acción Nacional, por supuesto en cuanto a las 
copias simples de las actas de representación proporcional se estarán recabando para entregarse a 
ustedes y quiero decir que lo que usted ha señalado es lo que se ha venido manejando a los 
medios de comunicación. El Partido Acción Nacional por la mañana desistió de un escrito que se 
había presentado previamente para que el cómputo se hiciese en ese momento, el recuento total 
de, de votos, y se ha dicho que si al final, es el segundo momento, resultara que hay una 
diferencia menor a 1% uno por ciento, eso estaría ya a disposición del propio partido para poderlo 
solicitar y bueno pues creo que sí es momento de que se aclare si las versiones han circulado de 
manera diferente. Está abierta la segunda ronda de participaciones. ¿No hay ninguna otra? 
Consejera Tapia se inscribe, ¿Quién más? Sólo la Consejera Tapia, tiene el uso de la voz hasta 
por 5 cinco minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. Aquí 
nada más resaltar dos temas, porque también en esta parte de, de los medios de comunicación, de 
las preguntas y el tema central es el dis, el, municipio de Morelia, este yo me trasladé a, al 
Distrito antes de iniciar esta Sesión y efectivamente ya concluyeron un distrito, el Distrito este 
uno de los morelias, van con el segundo, el XI fue el que concluyeron, van con el X y así 
consecutivamente. No han tenido que intervenir los, los otros distritos en ese apoyo más o menos 
en esa apertura que, que se ha hecho de paquetes son muy pocos, alrededor de, de unos 30 treinta, 
20 veinte, menos de éste en el cómputo normal han tenido la, la apertura los integrantes y la 
transparencia en la mesa de estos cómputos, por lo cual este yo me quedo tranquila en esta duda 
que yo hacía antes de concluir el receso, de que si se requiere aproximadamente por 250 
doscientos cincuenta el cómputo de cada una de las actas y verificando con los integrantes del 
Consejo, con los demás partidos políticos, están tardando más o menos alrededor de 6.5 seis 
horas y media, por lo cual refería si hoy terminan Morelia para lo ya, ayuntamientos pues 
obviamente empezaron a las 3:40 tres cuarenta el segundo Morelia, uno de los segundos 
morelias, pues el tercero y el cuarto, estaremos hablando el día de mañana, en algo normal y que 
sí quería yo manifestarlo aquí. Y sobre todo en esto de, de, de los diputados o lo de gobernador, 
dos temas, uno, una vez que recibamos de los Consejos Distritales el expediente de cómputo que 
entiendo que no son las actas, ni ésta es la forma, el expediente de cómputo distrital de la 
elección de gobernador, entonces se procederá para el día 20 veinte, domingo en Sesión de este 
Consejo realizar el cómputo de la elección este de gobernador. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - 
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Presidenta.- Gracias Consejera Tapia, está abierta la tercera ronda de participaciones, si alguien 
desea inscribirse está, se inscribe en la lista de oradores la representante  del Partido del Trabajo, 
¿Alguien más? Tiene el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Exijo una explicación a la acta de cómputo municipal de la elección de ayuntamiento 
de Ocampo en la cual yo gané ese ayuntamiento, el Partido del Trabajo solo ganó ese 
ayuntamiento y el acta dice así: “Partido Acción Nacional 20; PRI 37; PRD 69; PT 161; el Verde 
153; Convergencia 3; y, y Nueva Alianza 0”. Es un acta que está titulada “Proceso Electoral 
Ordinario 2011. Acta de cómputo municipal de la elección de ayuntamiento”, no creo que sea el 
cómputo de una casilla porque, pues necesito una explicación Presidenta y la pongo aquí a la 
vista del Vocal o del Secretario para que si es así se corrija de inmediato esta barbaridad. Es 
cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo. Para este ¿Una moción?, el 
representante del Partido Revolucionario Institucional tiene el uso de la voz. - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, C. Lic. José Jesús 
Reyna García.-  Gracias Presidenta. Yo creo que ha habido una, perdón, una muy buena 
voluntad del órgano y de todos los partidos en esta, en esta Sesión de aportar lo que cada quien 
tiene para que los procesos de cómputo se realicen y se hagan bien en todos los sentidos, en cada 
municipio y en cada distrito. Quiero decir algo que tiene que ver más con una ampliación 
personal que con una postura de partido. Creo que no corresponde a este Consejo estar 
discutiendo y analizando actas de los municipios ni de los distritos. Creo que este Consejo, este 
órgano nos ha hecho el favor a los partidos de recoger las actas que nosotros debíamos de recoger 
y tener en nuestro poder por el conducto nuestro y creo yo que lo imprudente y lo que, no lo 
imprudente, perdón, lo conveniente sería que sigamos en este proceso de diálogo con el, la 
Presidenta o los Vocales y tener la disposición que hasta hoy hemos tenido, pero creo que no es 
el lugar, ni el conducto,  ni la vía legal para estar analizando actas que no corresponden y que no 
deberían de analizarse en el seno de este Consejo y que si bien lo estamos haciendo, es por la 
obsequiosidad que ha tenido este órgano de traernos y de ir entregando las actas que se supone 
nosotros, por nuestros conductos tenemos la obligación de tener. Es cuanto Presidenta. Muchas 
gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido Revolucionario Institucional, una moción, tiene el 
uso de la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.-  Este órgano electoral no nos hace ningún favor a ninguna fuerza política de nuestro 
estado, es una obligación, es un derecho generar certeza, confianza y no es un favor lo que el día 
de hoy estamos haciendo. Yo creo que es un ejercicio de seguimiento, de acompañamiento y de 
recomponer las cosas Presidenta. Con respecto a la, al análisis de las actas, es un agravio a mi 
partido si esa acta queda así y por lo tanto afecta a los intereses de mi partido y cuantas veces, los 
intereses de mi partido se ven afectado en este espacio que es el adecuado lo debo de gritar, de 
solicitar y de pedir. Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo. Mencionar que, que son, que las actas 
que hayan estado o que fueron llenadas en los órganos desconcentrados son actas que deben en 
todo caso ser impugnadas ante los Tribunales. Nosotros vamos a verificar este caso concreto, es 
probable que haya algún error, no lo sé, pero, pero en todo caso pues sí no seríamos competentes 
para hacer una modificación desde este órgano electoral. Vamos a verificarlo insisto, en todo 
caso es ante los Tribunales antes quienes se debieran impugnar si hay algún error o alguna 
inconsistencia en las actas que se llenaron en los órganos desconcentrados conforme a sus 
atribuciones que no son las de este órgano electoral central. Se agotaron las, tiene el uso de la 
voz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- No, ésta no es la instancia pero es responsabilidad de este órgano colegiado que todos 
sus funcionarios hagan correctamente este ejercicio Presidenta, yo estoy de acuerdo con usted, 
pero, pero no podemos echarle la culpa a otros, es responsabilidad de este órgano haber 
capacitado correctamente y haber estado en comunicación permanentemente con ustedes. Es 
cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo. Se han agotado las 3 tres rondas, 
¿Tiene una moción? Sí, en ese sentido quiero decirle, el Vocal de Organización tomó cuenta de 
ello y se está corrigiendo. Perdón a esa, había olvidado. Muy bien, vamos a, si les parece bien lo, 
no hemos tenido incidencias relacionadas con el cómputo de las elecciones. Estamos en el trámite 
y en el trayecto en que se están realizando. Nosotros les estaremos informando puntualmente todo 
lo que suceda con ellas, les estaremos haciendo llegar las actas que se están recabando a partir de 
que se solicitó por diferentes integrantes de este órgano electoral para hacérselas llegar. Está, en 
cualquier momento si se hace necesario los llamaríamos a Sesión, por lo pronto dejamos, 
cerramos esta Sesión independientemente insisto, de que fuese necesario que volvamos para 
cualquier situación que pudiese ser o necesario sea resuelta por este Consejo General. Les 
agradecemos mucho a todos su presencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
(día 19 de noviembre del año en curso)…………………………………………………………………… 
 
Presidenta.- Vamos a dar un espacio a que se incorpore el Secretario. Reanudada la Sesión 
vamos a solicitar a todos los presentes nos pongamos de pie para que el representante del partido 
Nueva Alianza de nombre licenciado José Antonio Vaca Buentello rinda protesta. Licenciado 
José Antonio Vaca Buentello ¿Protesta guardar la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, la Constitución del Estado, el Código Electoral y las demás leyes relativas? - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido Nueva Alianza, C. Lic. José Antonio Vaca Buentello.- Sí 
protesto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Si no lo hiciere así, que este Consejo y el pueblo se lo demanden. Muchas gracias, 
bienvenido. Le pedimos al Secretario tome nota de la asistencia de los presentes y antes de 
pedirle al Vocal de Organización Electoral nos informe sobre lo acontecido hasta estas horas en 
relación con los cómputos, quiero someter a la consideración de este Consejo General un 
proyecto de acuerdo para establecer previsiones para el recuento de votos de la elección de 
ayuntamiento de Morelia, Michoacán, en el proceso electoral 2011 dos mil once. Hace algunos 
minutos o alguna hora, les fue distribuido el proyecto, lo tienen ya en sus manos y por lo tanto lo 
pongo a consideración del pleno. Si alguien desea intervenir les pido se inscriban en la lista de 
oradores. ¿No hay ninguna participación?, pregunto a los Consejeros si están conformes con su 
contenido, les pido lo manifiesten en votación económica. Aprobado por unanimidad. Dejo en el 
uso de la voz al licenciado José Antonio para que nos informe. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Vocal de Organización Electoral, C. Lic. José Antonio Rodríguez Corona.- Bien, muchísimas 
gracias Presidenta, muy buenas tardes tengan todos ustedes. Para informarles que en sus, ahí en 
sus lugares fue distribuida las actas de escrutinio y cómputo de la elección de ayuntamiento que 
hacían falta para tener el cien por ciento. También comentarles que les fue distribuida la sábana 
de resultados de, con apego a estas actas y ya también está en sus manos actualizada, faltando 
únicamente lo que corresponde al ayuntamiento de Morelia. Es cuanto Presidenta. - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Licenciado José Antonio. Está abierta la primera ronda de participaciones, 
si alguien desea inscribirse en la lista de oradores por favor manifiéstenlo. ¿No hay ninguna 
intervención? Sí, representante del Partido del Trabajo tiene el uso de la voz en primera ronda. 
¿Alguien más desea intervenir? Consejera Tapia, ¿Alguien más desea inscribirse? Tiene el uso de 
la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Presidenta gracias. Para resaltar lo de los trabajos que se van a realizar ahorita, fácil si 
no me equivoco son como noventa y tantas personas las que van estar al tanto de este ejercicio. 
Nada más quiero que me confirme de acuerdo a los roles que nos dieron de las mesas de trabajo. 
El personal del IEM me refiero. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Presidenta.- Sí, conforme se había aprobado en una Sesión anterior, quienes estarían 
directamente a cargo de la contabilización de los votos sería personal de los Comités, Consejos 
Distritales Electorales, 10 diez, 11 once, 16 dieciséis y 17 diecisiete. De entre ellos, conforme al 
acuerdo que hoy se aprobó, estarían integrándose 12 doce mesas de trabajo y 4 cuatro más que 
estarían relevando cada determinado tiempo a los integrantes de las mesas. En esta, para estos 
equipos de trabajo también se ha autorizado en efecto por parte de la Junta Estatal Ejecutiva que 
se integren como apoyo a los, a capturistas, que algunos son de los propios comités, otro más de 
este órgano central y tendrán también como auxiliares a los asistentes electorales. Entonces sí es, 
tres asistentes por mesa, es decir, tendríamos en cada mesa de trabajo 2 dos funcionarios, un 
Consejero y un funcionario, tendríamos 3 tres asistentes por mesa y adicionalmente un capturista. 
Sigue en el uso de la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- No, nada más para confirmar eso, que bueno es de resaltar el ejercicio que se va llevar 
a cabo y que bueno tenemos todos los elementos humanos para poderlo realizar. Es cuanto. - - - -  
 
Presidenta.- Gracias representante del Partido del Trabajo. Tiene el uso de la voz hasta por 15 
quince minutos la Consejera Tapia, 10 diez minutos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Consejera Electoral Propietaria, C. Lic. Iskra Ivonne Tapia Trejo.- Gracias Presidenta. 
Buenas noches tengan todos los presentes. Sí nada más dos, dos, dos comentarios. Uno, solicitar 
a la Vocalía de Organización Electoral contar ya con el expediente de las actas que van a ser 
computadas en la Sesión de mañana de la elección de cómputo, de la elección de gobernador, el 
resultado del acta de votación estatal. Tenemos la de, de recibida la del extranjero, pero faltaría la 
de todas las actas de gobernador, entiendo que ya fueron, pero tenerlas en un sólo documento 
uno; y, dos no obstante que tuviésemos esta información la que sí le solicitaría serían las actas de 
cómputo de los diputados de representación proporcional, éstos son los de las casillas especiales, 
la suma de cada uno de los Comités Distritales para tener los elementos necesarios para la Sesión 
de mañana en, que celebrará este Consejo General. Y en un segundo momento, bueno este el 
tema que tanto se había hablado, se había, en el contexto de este proceso electoral mencionado, es 
un hecho ahora, este Consejo General determina por un acuerdo, propuesta de la Presidencia del 
Instituto Electoral, el procedimiento para hacer el recuento de votos de la elección del 
ayuntamiento de Morelia, donde la estructura de los órganos desconcentrados de Morelia van a 
participar y que quedará bueno a cargo de, de la Vocalía de Organización entiendo yo con la 
coadyuvancia de los partido políticos, y en este sentido pues bueno un reconocimiento a todas y 
cada una de las áreas que han aportado a que esto se haga realidad y todavía falta por cumplir el 
tema de un ayuntamiento para tener completa la elección de este proceso electoral 2011 dos mil 
once. Es cuanto Presidenta. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Gracias Consejera Tapia. Se abre la segunda ronda de participación, está abierta la 
lista de oradores. Representante del Partido del Trabajo se inscribe. ¿Quién más? Tiene el uso de 
la voz la representante del Partido del Trabajo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Lic. Carmen Marcela Casillas 
Carrillo.- Gracias Presidenta. Si nos puede hablar un poco de la seguridad, la logística y en qué 
momento se va realizar el traslado, ¿Si al término de esta Sesión, o no sé qué instrucciones 
tengan? Es cuanto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Presidenta.- Sí, representante del Partido del Trabajo, señalarle que solo se, estábamos en espera 
de la aprobación por parte de este Consejo del acuerdo, para precisamente iniciar el traslado de 
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los paquetes electorales. Ya está dispuesta la seguridad en el Consejo, en la sede actual del 
Consejo y estarán trasladándose junto con todos los paquetes al espacio que se ha habilitado para 
ello. Está abierta la tercera ronda de participaciones. No hay ninguna otra participación. 
Declaramos un receso en esta Sesión para. Perdón. Señalamos un receso en esta Sesión y hasta 
próximo aviso por supuesto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
Siendo las 9:00 horas del día 20 veinte de noviembre del 2011, se declara cerrada la presente sesión, para 
dar comienzo a la Sesión Extraordinaria de Consejo General de la misma fecha.- - - - - - - - - - - - - - - 
 
 
 

LIC. MARÍA DE LOS ÁNGELES 
LLANDERAL ZARAGOZA 

PRESIDENTA 

LIC. RAMÓN HERNÁNDEZ 
REYES 

SECRETARIO GENERAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


